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Des d’aquesta tribuna i 
conscients  del moment de 
tanta inestabilitat en què estem 
immersos, el grup que fa possible 
la redacció d’aquesta revista els 
saluda i els anima a que ens facin 
arribar la seva opinió respecte a 
qualsevol dels seus articles i/o de 
la revista en el seu conjunt.

La invasió d’Ucraïna  per part 
de Rússia és una tragèdia humana 
què encara no som capaços 
d’assimilar. A mida que les 
repercussions econòmiques de la 
guerra a Ucraïna ja les comencem 
a percebre a casa nostra, anem 
prenent consciència de la gravetat 
del moment i del possible 
daltabaix al  que ens acostem els 
ciutadans  de la Unió Europea. 

La rapidesa com els diferents 
països integrats a la OTAN han 
reaccionat davant l’agressió 
russa, ens indica que han pres 
consciència de quan important 
és la solidaritat envers els que 
la necessiten per tal d’estalviar 
patiment i vides a unes persones 
que són veïnes nostres i amb 
les quals ens identifiquem 
plenament.

A vegades dona la sensació que 
el destí jugui amb nosaltres: quan 
tot just començàvem a sortir de la 
Covid 19 i ens les prometíem molt 
felices, ha esclatat una guerra, 
que, per la proximitat geogràfica, 
sembla que ens identifiquem 
amb ella més que amb les altres 

EDITORIAL
que han estat i encara hi són, 
arreu del món. Quan observem 
de quina manera estan responent 
els governs dels diferents països 
europeus davant la tragèdia 
Ucraïnesa i la comparem amb la 
que van aplicar als refugiats sirians, 
afganesos, centreafricans... hom 
no pot deixar de sentir una certa 
tristesa com a ésser humà que 
creu en la igualtat del drets de 
les persones. Volem creure que 
aquesta manera de procedir és 
consubstancial a l’ésser humà, 
sigui del país que sigui.

Aprofitem l’avinentesa que ens 
brinda l’editorial d’aquesta revista 
per comentar  el procedir dels 
diferents mitjans de comunicació, 
que en el seu paper de fer-nos 
arribar la noticia, ens dicten 
què és allò important en aquest 
moment i què ha deixat de ser-
ho, tot en funció de no sabem 
quins interessos ocults. Ens volem 
referir a les guerres que encara 
estan actives, els refugiats de 
molts països que encara no han 
trobat pàtria d’acollida i de tants 
patiments que està sofrint molta 
gent arreu del mon. Es evident 
que el paper dels mitjans de 
comunicació de masses és la de 
crear opinió i aquesta és molt 
important per poder governar els 
ciutadans de qualsevol país, i aquí 
no som diferents.

CONSELL DE REDACCIÓ DE LA RE-
VISTA DE CA N’ORIAC

ABRIL DE 2022

Desde esta tribuna y conscientes 
del momento de inestabilidad 
que estamos viviendo, el grupo 
de redacción de la Revista de Ca 
n’Oriac, os  saluda i os anima a que 
nos hagáis llegar vuestra opinión 
sobre cualquiera de sus artículos i/o 
de la revista en su conjunto.

La invasión de Ucrania por parte 
de Rusia está siendo una tragedia 
humana que aún no hemos 
asimilado en toda su amplitud. En 
la medida que las repercusiones 
económicas de la guerra en Ucrania 
ya las empezamos a percibir en 
nuestro país, vamos tomando 

conciencia de la gravedad del 
momento que estamos viviendo y de 
la posible desdicha que nos puede 
suceder a los países que formamos 
parte de la Unión Europea.

La rapidez de reacción mostrada  
por los diferentes países integrados 
en la OTAN ante la agresión rusa 
nos da  idea de la importancia que 
debe tener para los ciudadanos de 
Ucrania la solidaridad que están 
recibiendo y que con toda seguridad 
les ha de ayudar a disminuir el 
sufrimiento que conlleva cualquier 
guerra. Ciudadanos con los cuáles 
nos identificamos plenamente.
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A veces tenemos la sensación de que el 
destino juega con nosotros: cuando apenas 
empezamos a superar la pandemia del Covid 19 
y creíamos que podríamos empezar a rehacer 
nuestra economía y nuestras relaciones sociales, 
estalla una guerra que, por la proximidad 
geográfica parece que nos identifiquemos más 
con ella que con las otras que se han dado y se 
dan actualmente en cualquier parte del mundo. 
Si observamos de qué manera están actuando 
los gobiernos de los diferentes países europeos 
ante la tragedia de Ucrania y la comparamos 
con la que tuvieron ante los refugiados sirianos, 
afganos, centroafricanos, etc. no podemos dejar 
de  sentir una cierta tristeza como ser humano 
que cree en la igualdad de derechos para todas 
las personas sin distinción de razas, ni de 
origen, ni de religión, ni de género. Esta manera 
de proceder parece ser  consustancial al ser 
humano, sea este del país que sea.

Aprovechamos la oportunidad que nos 
brinda la editorial de esta revista para  comentar 
el proceder  de los diferentes medios de 
comunicación de masas, que haciendo uso de la 
misión   que tienen de mantenernos informados, 
nos dicen que es importante en este momento 
y qué ha dejado de serlo, en  función de no 
sabemos qué intereses ocultos. Nos estamos 
refiriendo a la falta de información de  las guerras 
que continúan activas, los refugiados de muchos 
países que aún no han conseguido país que los 
acoja y de tanto sufrimiento de tanta gente en 
todo el mundo. Es sabido que el objetivo de los 
medios de comunicación de masas es la de crear 
un estado de opinión determinado y este resulta 
muy útil a los gobiernos para poder gobernar 
a sus ciudadanos en cualquier país, y aquí no 
somos diferentes.

CONSEJO DE REDACCIÓN
DE LA REVISTA DE CA N’ORIAC 

ABRIL DE 2022

POLÍTICOS
Todo colectivo humano necesita 

un mínimo de organización para su 
supervivencia, desde un club de amigos, una 
comunidad de vecinos, una asociación de 
vecinos, un ayuntamiento, una autonomía o 
una nación y son a los que ocupa los órganos 
de estas tres últimas colectividades a la que 
me quiero referir, a los llamados políticos.

Ni que decir tiene que estas grandes 
urbes necesitan personas que ocupen los 
cargos que las gestionen convenientemente; 
pero en nuestro país ser político tiene mala 
prensa, como si todo el que ocupa un cargo 
público fuera un corrupto que aparte del 
sueldo que lleva consigo el cargo, usara 
las malas artes para beneficio propio, en 
detrimento de las arcas públicas.

Creo que esta acusación es injusta, 
porque la mayoría de las personas que 
acceden a un cargo público por elección, 
llegan con el buen propósito de justicia y lo 
mantienen a lo largo de toda su trayectoria; 
aunque haya algunos que a lo largo de 
su carrera cometan algunas corruptelas, 
y determinados colectivos y medios de 
información afines, se encargan de airearlo 
de forma negativa, haciéndonos creer que 
toda persona metida en política es corrupta 
por naturaleza.

Tratándose de órganos tan necesarios 
como son los ayuntamientos, gobiernos, 
etc, siempre deberá haber personas 
que se encarguen de dirigirlos, y en un 
régimen democrático como el nuestro, es 
responsabilidad nuestra como votantes de 
informarnos de la trayectoria que ha tenido 
el candidato o candidata a la que vamos a 
prestar nuestra confianza para que dirija 
los intereses colectivos, y ser capaz de 
retirársela a aquellos que defrauden la 
confianza depositada en ellos.

También tienen los partidos políticos 
el deber de presentar candidatos que no 
presenten ninguna duda desde el punto 
de vista moral y ético para asegurar que al 
ejercer el cargo no mancille la institución 
que representa.

Debemos tomar conciencia de que lo 
público es de todos, por lo que debemos 
procurar que esté en buenas manos en 
beneficio nuestro y en el de las siguientes 
generaciones.

Si son organismos de los cuales no 
podemos prescindir como colectivo, todos 
debemos hacer lo posible para que estos 
gocen de buena salud.

MANUEL CALZADO         
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EL MEU ESTAT D’ÀNIM
D’ençà que tinc memòria sempre m’han 

educat, tant a l’escola com a casa, en el 
respecte al proïsme, sense excepció. En fer-
te gran te n’adones que aquesta norma tan 
elemental no sempre s’aplica en la relació 
entre els països, i que en canvi la pauta és 
que si soc més fort que el meu veí, sempre 
tindré la temptació d’envair-lo, apoderar-
me de totes les seves riqueses i convertir 
els seus habitants en ciutadans de segona. 
Això és el que ha passat des de que es 
tenen dades escrites de la història de la 
humanitat. O sigui que el que està passant 
a Ucraïna no és un succés únic, sinó que ha 
estat la pauta en la relació entre nacions 
des de que aquestes hi són.

La meva estranyesa és que, ingènuament 
havia cregut que com que el grau de 
civisme i de benestar material aconseguit 
pels ciutadans de l’anomenat “primer món” 
havia arribat a ser força considerable, ja no 
caldria gastar ingents quantitats de diners 
en posseir un exercit per poder defensar-
nos de qualsevol país que en tingués un 
de més poderós que el nostre. Ara resulta 
que no tenir un exercit modern i ben armat 
ens converteix en víctimes potencials de 
qualsevol altre que estigui àvid d’ambicions 
i disposi de prou força militar. Les raons 
esgrimides per a aquesta invasió seria lo de 
menys, sempre es poden trobar arguments 
per justificar l’annexió d’un país per un altre, 
i a més donar-li  les culpes al país envaït.

Accepto que els responsables de dirigir la 
política a la Unió Europea  no van estar massa 
encertats quan, després de l’enfonsament 
de la URSS no els van fer propostes per 
integrar Rússia a la Unió i construir una 
Europa complerta, amb Rússia inclosa, que 
ens donaria la possibilitat de disputar-li 
l’hegemonia econòmica als EEUU i a la Xina.

També entenc que els governants russos 
s’hagin sentit insegurs davant de l’avanç de 
l’OTAN als països que havien pertanyut a 
l’antic Pacte de Varsòvia. Però si acceptem 
les raons esgrimides per Rússia, hauríem de 
reconèixer que en segons quines condicions 
la guerra estaria justificada, i això és el que 
no puc acceptar de cap de les maneres. 
No és acceptable cap excusa per envair 
un país sobirà, i a més no em crec que no 

sigui possible arribar a una solució que no 
perjudiqui ningú, encara que no beneficiï 
a tots per igual. Qualsevol solució seria 
preferible abans que la guerra.

Qui guanya en aquesta guerra?:
• El poble ucraïnès no, perquè són els 

principals damnificats per la invasió russa.
• El poble rus tampoc, perquè està essent 

víctima de l’aïllament econòmic al qual l’està 
sometent la Unió Europea i els Estats Units.

• Els habitants de la Unió Europea tampoc, 
perquè estem pagant l’energia  a preus 
d’escàndol i amb una inflació desembocada 
que ens farà molt més pobres a tots. A més 
plana sobre els nostres caps la por que 
aquest conflicte sigui l’excusa per l’esclat de 
la tercera guerra mundial.

A les hores, per què es fan les guerres, 
qualsevol guerra en general i aquesta que 
ens ocupa, en particular? Perquè hi ha 
una sèrie de persones que s’enriqueixen 
moltíssim i de manera inversament 
proporcional al perjudicis que causen als 
seus pobles: fabricants d’armes i alguns 
membres de les elits que ostenten el poder 
polític i econòmic dels imperis els quals 
declaren la guerra a països que, o han 
tingut la desgràcia de posseir allò que els 
països poderosos desitgen, o bé que no 
volen replegar-se als seus desitjos  i  perdre 
la seva sobirania.

JOSÉ CARBONELL LÓPEZ
SABADELL, MARÇ DE 2022
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EL BARRIO PROGRESA........ ¿ADECUADAMENTE?
A estas alturas del mandato municipal 

y habiendo pasado por el final de una 
crisis, dos años de pandemia y ahora 
toda una guerra en Europa podríamos 
congratularnos del proceso de renovación y 
reforma que vive nuestro  barrio. 

Como agrupación de 
vecinos hemos constatado que 
hay diligencia por parte del 
ayuntamiento a la hora de atender 
nuestras reclamaciones sobre 
determinados hechos que nos 
afectan, desperfectos en las aceras 
y calles, mal estacionamiento de 
vehículos, señalizaciones , o hasta 
la modificación del sentido de la 
circulación, además de replantado 
de árboles y sustitución de 
mobiliario urbano defectuoso. 
Vemos que continua a buen ritmo 
la reforma de la plaza Fuensanta 
y se sigue con el asfaltado de 
algunas calles aunque hay otras 
de las que no tenemos noticias de cuando 
se arreglaran.

El Parc del Nord a su vez ya tiene forma 
y se pueden ver las calles que se están 
formando con sus tierras.

Estamos a la espera de que por fin 
una nueva empresa se haga cargo de la 
terminación de la rehabilitación de los pisos 
de los maestros del Miguel Carreras que 
se destinaran a viviendas de alquiler social 
y donde  la Agrupación de Vecinos tiene 
concedido, por fin, un local donde ubicarse.

Pero tenemos que incidir como otras 
veces en el tema de inseguridad y vandalismo 
además de incivismo en el barrio, temas 
como la quema de contenedores todavía 
se siguen sufriendo, el aparcamiento en 
las aceras y zonas de carga y descarga, la 
ocupación de los vados por su deficiente 

señalización podría ser, pasos de peatones, 
etc., y el incivismo de esos vecinos que 
pasean a sus mascotas pero no recogen 
sus excrementos y que hacen que cada vez 
haya un posicionamiento mayoritario en 
contra de los animales cuando debería ser 
de sus incívicos dueños.

Incívicos también son los que dejan los 
enseres desechados en las calles cuando 
saben que hay un servicio de recogida 
gratuito.

Y  es  notorio todavía después de 
numerosas quejas la desidia o falta 
de asumir de una vez por todas la 
responsabilidad de devolver nuestras 
aceras a sus verdaderos dueños los 
peatones que hemos sido conscientes y 
asumimos que durante esta pandemia 
deberíamos estar por que la hostelería 
tuviese algo más de espacio donde situarse 
y poder expansionar el negocio, ahora bien 
de subsistir a enriquecerse cambia la cosa, y 
ya toca una normativa adecuada a la nueva 
situación y como pensamos nosotros, que 
nos devuelvan nuestras aceras.
                                                                                                   

VOCALÍA DE URBANISMO
    ANDRÉS LORITE
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 Un año más hemos podido cumplir 
con nuestro programa del febrero 
cultural, atrás quedan estos años tan 
nefastos de la pandemia, en los qué: Han 
acontecido muchas muertes, incluso de 
amigos cercanos o de gente del barrio que 
participaban de los eventos. Aprovechamos 
este resurgir de la AVV, para guardarles en 
nuestro más querido recuerdo y darles el 
pésame a sus familiares y amigos. 

El febrero cultural de este año comenzó 
con la declamación de Poemas de García 
Lorca, por parte del grupo de poetisas y 
poetas de “Trenc d’Alba”. Se pasó un video 
de: “El pequeño vals vienés”, con música de 
Leonard Cohen y cantado por Ana Belén; 
“Verde que te quiero verde”, poema recitado 
por Luís Arranz; “Romance de la luna, luna” 
recitado por Carmina Ferreres; “Muerte de 
Antonio el Camborio” recitado por Araceli 
Moretó; “Baladilla de los tres ríos” recitado 
por Francisco Lira. Y muchos más que me 
llegaron a emocionar, a pesar de haberlos 
escuchado en varias ocasiones, porque soy 
verdadera seguidora de sus actuaciones. 

 El domingo día 11 de febrero tuvo lugar 
en la plaza del Pino, que es nuestro espacio 
más emblemático, una gran chocolatada 
con churros, así como intercambio de libros 
y distintas actuaciones de grupos de danza 
de nuestro barrio. ¡Fue un éxito total! La 
plaza estuvo a rebosar de alegría y gente, 
mientras disfrutaban de su chocolatito 
caliente con churros de la Floresta.

 VOCALÍA DE CULTURA INFORMA

 El día 19/02 se había programado una 
excursión al santuario de Nuestra Señora 
de Queralt, que se encuentra en Berga. 
El Santuario está situado a 1200 metros 
de altura y se le ha llamado el balcón del 
Berguedá, por sus excelentes vistas. Salimos 
en un autocar de dos pisos desde la última 
parada del autobús de ca¨N´Oriac, cerca de 
la Concordia. Después de un trayecto que 
se nos hizo corto, pues estaba amenizado 
por personas de la asociación llegamos a un 
restaurante llamado Santa Bárbara en Sant 
Corneli: donde nos esperaba un copioso 
desayuno, y después comenzó a llover un 
poquito y un grupo de los viajeros prefirió 
quedarse a ver las minas de sal, sin tener 
que coger el autocar para llegar al Santuario. 
En todo momento los compañeros de la 
asociación estuvieron acompañando a los 
dos grupos y se hicieron muchas fotografías 
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del Pintor, El Grupo de Danza Harmony, 
Grup Amics de Sabadell, Amics del Nord 
entre otros. La avenida Matadepera 
estaba a rebosar. Nos divertimos todos 
mucho y además tres comparsas que 
habían participado en nuestra rúa fueron 
ganadoras de los tres primeros premios en 
la rúa de La ciudad de Sabadell, que tuvo 
lugar al día siguiente.

Estamos preparando ahora el “Certamen 
literario” que suele coincidir con la fiesta 
del libro, este año la entrega de premios y 
lectura de las obras ganadoras se realizará 
en el Centre Civic de  Ca n´Oriac  el sábado  
día 30 de abril a las 17´30 horas, las bases 
del certamen y resto de condiciones las 
publicamos en esta revista: Participan 

más de ochenta niños y niñas de las 
escuelas e institutos de nuestro barrio. Os 
mantendremos informados a través de las 
RRSS, como el “Facebook” y la Página web 
de nuestra asociación.  

DOLORS CODINA 

de las dos visitas. Un compañero nuestro 
con el material aportado hizo un video 
que se puede ver en nuestra página de 
“Facebook”.Al mediodía regresamos a 
comer al restaurante: se sirvieron más de 
tres platos de comida, postre, café y copa, 
qué por suerte, pudimos rebajar bailando 
allí mismo con canciones muy adecuadas de 
los años setenta y ochenta, que disfrutamos 
todos muchísimo.

El día 24/02 tuvo lugar una charla sobre 
las pensiones, cuyo ponente es portavoz de 
la coordinadora de COESPE. La asistencia 
fue muy satisfactoria, unas cuarenta y 
cinco personas, y participaron más de doce 
asistentes preguntando, o exponiendo 
su punto de vista, que se hizo muy corto, 
aunque hubiesen pasado tres horas o 
exposiciones sobre el tema.

 Y ya, finalmente el día 26/02 tuvo lugar 
la Rúa del Carnaval: organizada por nuestra 
asociación y en la que participan comparsas 
del Torrente del Capellán, de La Planada 
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LA MASÍA,  EL MONUMENTO PATRIMONIAL QUE NO 
PARECE INICIARSE

Como en otras ocasiones que hemos 
hablado de este emblema patrimonial de 
nuestro barrio LA MASÍA DE CA N’ORIAC,  
nos vemos en la obligación de recordar a 
nuestros vecinos desde dónde venimos y a 
lo que aspiramos.

Este deseo de la Agrupación de Vecinos, 
salvar y convertir la Masía en un centro 
donde pudiesen efectuarse diferentes actos 
y disfrutar en el futuro de sus diferentes 
salas para cualquier asociación o grupo 
de ciudadanos para difundir la cultura 
en sus diferentes formas se inició con la 
propuesta del anterior consistorio de poder 
acceder al beneficio  de unos presupuestos 
participativos.

Esa participación fue correspondida 
con el apoyo de los vecinos y pudimos ser 
premiados gracias a ello.

El premio al que aspirábamos fue 
recortado ante nuestra extrañeza,  y no 
contentos se invirtió otra parte de este   por 
medio de una empresa privada escogida 
por el ayuntamiento a la difusión de lo que 
ya conocía todo el mundo, que aspirábamos 
a la rehabilitación de nuestra masía y que 
para eso necesitábamos un proyecto.

Esto siguió su curso y acabó en la 
convocatoria de un concurso de empresas 
que se encargarían de desarrollar el 
proyecto, concurso que se celebró con un 
nuevo ayuntamiento porque así decidieron 
los ciudadanos en unas votaciones.

Cuando la Agrupación de Vecinos, que 
fue invitada a hacer de jurado para elegir la 
empresa que elaboraría el proyecto conoció 
las bases del concurso que se habían creado 
quiso renunciar por no estar de acuerdo 
con ellas, hay que decir que de rehabilitar 
la masía se había pasado a construir un 
edifico en sus terrenos que agruparía a 
todos los servicios sociales de Sabadell con 
la problemática que todo eso conlleva para 
un barrio.

El actual consistorio para que no se 
tuviese  que convocar nuevamente un 

concurso con el retraso que conlleva se 
comprometió que solo se efectuaría las 
obras de rehabilitación y el otro edificio no.

El concurso se realizó, se eligió la empresa 
pero lo que se quería evitar, el retraso 
debido a una nueva convocatoria no, ya 
que se tuvo que negociar con la empresa 
ganadora   la renuncia al otro edificio y esto 
ha dado lugar que a la fecha que estamos 
después de 5 años estemos como casi al 
principio salvo que ya tenemos la empresa  
que va a elaborar el proyecto, pero eso sí, 
sin ninguna dotación para los presupuestos 
de este año para su rehabilitación y ni tan 

siquiera seguramente para el próximo pues 
todavía no hay proyecto, y sin él, no se 
puede elaborar un presupuesto. 

Hay predisposición para efectuar 
la rehabilitación hoy, aunque con las 
elecciones cada cuatro años se tendría que 
ver, hay empresa para elaborar un proyecto, 
los miembros de la agrupación todavía viven 
aunque vistos los retrasos algunos hacen 
apuestas si todos estaremos el día que se 
terminen las obras, aunque siempre habrá 
gente joven que tiene conciencia de barrio 
que seguirá con el proyecto, pensamos 
algunos, otros nos tachan de demasiado 
optimistas.

Total vecinos que aunque se vea lejos 
tener la seguridad de que estamos más 
cerca de cuando empezamos y esta Masía 
patrimonio del barrio no la dejaremos caer 
como ha pasado con otras. 

VOCALÍA DE URBANISMO   
ANDRÉS LORITE
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Bases del Concurs
1. L’Agrupació de Veïns de Ca n’Oriac amb 

la col·laboració de Ca n’Oriac Comerç 
convoca un Concurs de composició 
literària dirigida als alumnes de 5è i 6è 
de Primària, ESO i els ensenyaments 
post obligatoris de Batxillerat i Cicles 
Formatius.

2. El Tema serà lliure.
3. Hi podrà participar tot l’alumnat que 

ho desitgi sense distinció d’edat, sexe o 
nacionalitat.

4. Totes les composicions hauran de 
ser inèdites, estar escrites en llengua 
catalana o castellana i de temàtica  lliure.

5. Cada alumne hi podrà participar amb 
una sola obra i amb un màxim de tres 
fulls.

6. Els treballs hauran d’estar escrits amb 
Font de 12 punts, doble espai i escrit per 
una sola cara. A més, han d’anar signats i 
hi ha de constar el nom i els cognoms de 
l’autor, Centre d’Ensenyament en el qual 
realitza els seus estudis i el seu correu 
electrònic personal o en el seu defecte 
el del Centre d’estudis.

7. El termini màxim de recepció dels 
treballs serà l’ 11 d’abril.

8. La decisió del jurat es donarà a conèixer 
el dissabte 30 d’abril de 2022 a l’acte de 
reconeixement a les obres lliurades 
que es realitzarà al Centre Cívic de Ca 
n’Oriac a dos quarts de sis de la tarda.

9. Cada Centre recollirà les obres escrites 
pels estudiants que hi participin i les 
enviarà per e-mail a la direcció de correu 
electrònic: avvcanoriac@canoriac.es. Un 
jurat seleccionarà els tres guanyadors de 
cada categoria, d’entre tots els alumnes 
que s’hagin presentat al concurs literari.

10. L’autor tindrà sempre els drets d’autor 
i podrà disposar de la seva obra en tot 
moment.

11. Els alumnes que s’hi presentin, pel fet 
de participar-hi, es comprometen a 
acceptar les esmentades bases.

12. Els treballs guanyadors podran ser 
utilitzats per l’Agrupació de Veïns de Ca 

CERTAMEN LITERARI: L’ART D’ESCRIURE
Organitza : Agrupació de Veïns de Ca n’Oriac

n’Oriac i Ca n’Oriac Comerç,  en qualsevol 
activitat de tipus cultural.

13. La resta de treballs queden en dipòsit a 
les dites agrupacions, si no són reclamats 
pels seus autors.

14. Els participants autoritzen expressament 
a les esmentades associacions a la 
reproducció, publicació, distribució i 
exhibició de les obres premiades amb 
finalitat de promoció.

15. Els guanyadors tindran l’obligació de 
personar-se el dissabte 30 d’abril a 
les 17’30 hores al Centre Cívic de Ca 
n’Oriac per tal de recollir el seu premi. 
En el cas d’un premiat absent, hi 
haurà un desplaçament de l’ordre de 
classificació.

16. El dia del lliurament dels premis es 
procedirà a la lectura dels treballs 
guanyadors, pels mateixos autors.

17. La quantia dels premis per a cadascuna 
de les tres categories serà:
• Primer classificat de 100 €.
• Segon classificat de 75 €.
• Tercer classificat de 50 €.
• Per a la resta de participants, un vale 

per valor de 15€ per comprar el que vulguin.

VOCALIA DE CULTURA DE L’ASSOCIACIÓ DE 
VEÏNS DE CA N’ORIAC
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SE NOS HA JUBILADO
EL DOCTOR ANTONIO RODRÍGUEZ

La persona a la que 
entrevistamos, lleva 
con nosotros desde los 
tiempos del ambulatorio 
de la calle Andorra 
desarrollando su trabajo 
como profesional de 
la medicina de forma 
ejemplar y colaborando 
con las entidades del 
barrio cada vez que se le ha pedido, 
conocemos al profesional que nos ha  
acompañado más de 35 años, al médico 
excelente y ahora con sus respuestas, 
sabemos  la  calidad humana que atesora  
nuestro doctor de cabecera. Conocemos 
al doctor Rodríguez, pero nos gustaría 
conocer a la persona:

1.- Lugar de nacimiento, familia y 
aficiones

Soy originario de un pueblo de Sevilla, 
La Rinconada, de donde me trajeron 
mis padres, a la edad de dos años, para 
afincarnos en Súria, en la Catalunya central. 
Esta población del Bages ha sido como 
mi verdadero pueblo, por la imprenta 
que ha dejado en mí desde la infancia. 
Varios miembros de mi familia tenían 
experiencia de trabajo en minas de carbón, 
en Andalucía, en Asturias y en Teruel. A 
partir de la emigración de uno de mis tíos 
a Catalunya, parte de mi familia decidió 
reagruparse aquí.

Cambiar de minas de carbón a una 
mina de potasa significaba una mejora, 
ya que esta última condiciona un trabajo 
menos penoso. Por otra parte, había más 
posibilidades de trabajo futuro para toda la 
prole. La industria textil, tanto en el pueblo 
como en localidades vecinas, era muy 
importante por entonces.

A los 14 años, mi destino, como el de la 
mayoría de los hijos de aquella oleada de 
emigrantes andaluces, era trabajar en una 
de las fábricas textiles, hasta cumplir 18 
años, edad con la que los chicos podían 
pasar a trabajar en la mina, donde obtenían 
unos ingresos mayores que, les permitirían 
la emancipación tras unos años de ayuda 

a la familia. Por este 
motivo, fue para mi una 
gran decepción saber 
que a esa edad, debía 
dejar de estudiar para 
dedicarme al trabajo 
que mi condición social 
reservaba. Ser el hijo 
mayor de cinco, jugaba 
claramente contra mi 

deseo de continuar estudiando. Tampoco 
ayudaba el contexto social, la miseria 
económica e intelectual, de padres de 
una generación víctima de la Guerra Civil 
española, y las posteriores consecuencias 
sufridas por los abuelos y por ellos mismos. 
En mi fuero interno, no aceptaba que 
se cerrase la posibilidad de devorar los 
conocimientos que el mundo abría ante 
mi en plena adolescencia. Dentro de toda 
aquella oscuridad, con una falta absoluta 
de soporte o de orientación, pude atisbar 
una esperanza el día que supe que podía 
continuar el bachillerato en horario 
nocturno. Fue un descubrimiento liberador, 
así lo recuerdo todavía. Podía continuar mis 
estudios, eso sí, debía compaginarlos con el 
trabajo en una fábrica textil, en la Colònia 
Valls, población cercana a Súria. Seguí hasta 
quinto de bachillerato en el Instituto Lluís de 
Peguera de Manresa, a 15 Km. de mi pueblo. 
Justo en este punto, otra encrucijada del 
destino, vino a conjurarse para que pudiese 
continuar mi trayectoria. Mi familia emigró 
de nuevo, esta vez a Sabadell, para trabajar 
en una empresa textil que buscaba familias 
con varios miembros con experiencia en este 
ramo. Esto me permitió acabar bachillerato 
y COU en el instituto Arrahona de Sabadell-
Terrassa, y posteriormente matricularme en 
la Universitat Autònoma de Barcelona, cosa 
que me habría sido imposible en aquella 
época, de haber continuado en Súria.

2.- Estudios, porque decidiste hacerte 
médico

En 1975, en los estertores del franquismo, 
estuve a punto de empezar Económicas, 
de hecho, fui becado para ello. Con mucha 
probabilidad, mediatizado por la situación 
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de gran agitación social de aquellos 
momentos. Fueron tiempos de duda, sin 
embargo, una introspección sincera me 
ayudó a reencontrar todo aquel poso de 
deseo de conocimientos que, en cierto 
modo, me había llevado hasta allí. Siempre 
me habían fascinado las ciencias que rigen 
la vida, y más concretamente, las del ser 
humano. Aun puedo evocar los buenos 
ratos que viví en la biblioteca de Súria, 
siendo aun un preadolescente, leyendo 
ávidamente, capítulos sobre la fisiología de 
los órganos humanos, en mi libro preferido: 
“El Cuerpo Humano”.

Recuerdo el examen de selectividad, 
el primero tras la promulgación de la ley, 
a la que nos habíamos opuesto muchos 
estudiantes del país. Lo hicimos con la 
policía dentro de las aulas, con subfusil 
colgado al hombro. Eran los tiempos de las 
carreras en las manifestaciones en las que 
pedíamos el retorno de la democracia.

El primer curso de medicina transcurrió 
entre sesiones interminables de estudio, 
jornadas laborales en una pequeña fábrica 
del ramo del agua, y asistencia a los actos 
y movimientos sociales de aquellos días, 
entre los que estuvo la Huelga General de 
Sabadell de 1976.

3.- Cómo se produjo tu llegada al CAP 
Ca n´Oriac

Después de seis años, acabada la 
carrera de Medicina y efectuada la mili, 
me especialicé, durante cinco años, en 
Medicina Interna. Justo al terminar, se 
produjo la constitución del Consorci Sanitari 
del Parc Taulí, donde tuve la oportunidad 
de quedarme a trabajar como adjunto 
de Medicina Interna, sin embargo, toda 
la trayectoria comentada anteriormente 
fue forjando en mi una sensibilidad social, 
con la que vinieron a encajar los vientos 
de reforma de la Atención Primaria (AP) 
procedentes de la Conferencia de Alma 
Ata de 1978. En Sabadell, con los primeros 
gobiernos municipales democráticos, surgió 
una iniciativa que, supuso un adelanto 
entusiasta de lo que luego vendría a ser la 
Reforma de la Atención Primaria. Esta visión 
social de la medicina que, relaciona las 
condiciones de vida, definidas por la OMS 
como determinantes de salud, que explican 
en gran medida, las enfermedades que las 
personas padecen y las causas por las que 

fallecen, me motivó a enrolarme en esta 
aventura que, ha sido para mi, el trabajo en 
AP en el CAP de Ca n’Oriac durante más de 
35 años.

4.- En tu larga trayectoria profesional 
que destacarías de las satisfacciones 
y decepciones que sin duda habrás 
cosechado

Como satisfacción, sin duda, el cambio 
experimentado en la AP desde el inicio de la 
reforma hasta ahora. La calidad asistencial 
que espero haber imprimido a mi trabajo, 
así como la resolución o mitigación de 
los problemas de salud, cada vez más 
complejos, por los que atendí a tantísimos 
pacientes de nuestros barrios.

Entre las decepciones, el obstáculo 
cada vez más evidente, por parte de la 
administración autonómica, en el desarrollo 
de una AP de calidad. El modelo sanitario 
de los sucesivos gobiernos de la Generalitat 
ha ido condicionando un incremento de 
los recursos captados por hospitales, 
muchos de ellos consorcios, o directamente 
privados, al tiempo que se iba reduciendo 
la financiación de la AP, mayoritariamente 
pública, lo que ha venido a representarse 
gráficamente como la serpiente del gasto 
sanitario que, puede verse en el siguiente 
enlace:

https://www.actasanitaria.com/uploads/
s1/14/32/57/2/simo-2.jpeg

5.- Nos quejamos de la falta de personal, 
y material en la asistencia primaria, puedes 
pasarte horas intentando contactar por 
teléfono con el CAP para pedir una visita 
¿Tan difícil es darle una solución?

Esta pregunta en parte viene contestada 
por lo comentado en la respuesta anterior. 
La falta de planificación, por parte de las 
administraciones en cuanto al número de 
profesionales necesarios, como médicos 
de familia, pediatras, enfermeras y otros 
trabajadores de la salud, las políticas de 
recortes, privatizaciones, externalizaciones 
de servicios, desvío preferente de 
financiación hacia la atención hospitalaria, 
las crisis económicas encadenadas y 
finalmente la pandemia por COVID- 19, han 
ido estrangulando a la AP, llegando en la 
actualidad a una situación límite, cercana 
al colapso. La situación vivida en los CAP 
durante la pandemia ha sido dantesca, 
con un volumen de burocracia aumentada 
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de manera exponencial, justo cuando más 
necesidad asistencial tenía la población, 
con una disminución de profesionales, por 
causas estructurales, anteriores incluso a la 
pandemia, y por el propio impacto de ésta 
sobre los recursos humanos de los servicios 
sanitarios, la pobre digitalización y la 
obsolescencia de los sistemas de centralitas 
telefónicas, la falta de espacio, cada vez 
más acuciante, en los centros de salud 
que, no se han adaptado a los cambios 
necesarios ante las nuevas necesidades 
de una demografía cambiante. Toda esta 
situación es causa de los problemas de 
accesibilidad de la AP, tanto la presencial 
como telefónica. Esto causa una gran 
insatisfacción en profesionales y pacientes, 
e incomprensión, por desconocimiento, de 
una parte importante de la población. Una 
consecuencia en los últimos tiempos, es 
el incremento inaceptable de la violencia 
contra los trabajadores sanitarios en los 
centros de salud, por parte de algunas 
personas. Quizás esto último es lo que más 
decepción me ha provocado en mi vida 
profesional.

6.- Como actual jubilado explícanos tu 
día a día y los planes de futuro para el 
tiempo libre.

En estos primeros meses de jubilación 
me invaden sentimientos encontrados. Por 
una parte, el de perdida del ejercicio de mi 
profesión que tanto me ha gustado y que, 
justo termina en el momento en que uno 
mismo se percibe con la mayor pericia 
acumulada. Por otra parte, como esta 
etapa postrera de la vida tiene una longitud 
desconocida, en la que es más probable 
el advenimiento de circunstancias que la 

dificulten, como enfermedades, pérdida 
de capacidades, incluso la muerte, intento 
aprovechar ese tiempo incierto, para hacer 
todas aquellas cosas que me producen 
bienestar físico y emocional, por ejemplo: 
hacer largas caminatas diarias, en compañía 
de amigos siempre que puedo, disfrutar de 
las conversaciones y las relaciones sociales 
con ellos, de la lectura de aquellas novelas 
que no pude mientras la prioridad eran los 
documentos de medicina, mejorar mi inglés 
hablado, preparar y hacer algunos viajes 
pendientes, colaborar con organizaciones 
y entidades que defienden la calidad de 
los servicios públicos que requieran la 
aportación de mi humilde experiencia 
sobre el sistema sanitario, sus déficits y 
propuestas para mejorarlo, pero sobre 
todo, disfrutar de mi afición a escribir, 
una de las actividades que más placer me 
comporta.

7.- Quieres decir algo mas que 
consideres importante de resaltar.

Mi vida profesional ha venido muy 
marcada por mi trabajo a lo largo de 
tantos años en Ca n’Oriac. Me siento muy 
orgulloso de haber aportado lo que he 
podido, para conseguir que aquel viejo 
ambulatorio de la calle Andorra, sea hoy 
un centro de AP de referencia. Espero que 
la administración cambie la tendencia y se 
vuelva a reconocer la importancia de la AP, 
mediante una financiación adecuada, una 
ratio de personal acorde al grado de calidad 
que debe tener este ámbito asistencial y 
una población satisfecha con sus servicios, 
que valore a sus profesionales y se cuiden 
mutuamente.

 A.FDEZ.
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LA GENERALITAT SIGUE CON LOS RECORTES:
AHORA LA PEDIATRÍA

 A estas alturas, no es preciso recordar 
que la pandemia ha dejado al descubierto 
las graves deficiencias que padece la 
sanidad pública en gran medida debido a 
los recortes aplicados en los últimos años 

por la Generalitat (que tiene competencias 
exclusivas en esta materia) que ha impedido 
hacer frente a la CODIV19 con todos los 
efectivos (humanos y materiales) que 
hubiéramos dispuesto sin recortes y que 
ha dejado entre otras consecuencias miles 
de muertes y sufrimientos (parte de ellos 
evitables de haber contado con los recursos 
eliminados).

Conviene insistir, que la Asistencia 
Primaria, como base de todo de la sanidad 
pública, ha sido la que con mayor virulencia 
ha sufrido los recortes y que, a pesar de todo, 
las medidas que siguen aplicando están en 
las antípodas de un modelo de Asistencia 
Primaria como un servicio de proximidad y 
humano, compuesto por profesionales de 
medicina de familia, pediatría, enfermería, 
odontología, trabajo social y de atención 
a la ciudadanía, preparado para ofrecer 
una atención integral. Es decir, un modelo 
que los recortes se están cargando desde 
hace años y favoreciendo que más del 35% 
de familias hayan acudido a las clínicas 
privadas demostrando la pésima gestión

Y a mayor abundancia, sea por 
incapacidad o por convencimiento, ni 
aprenden ni quieren rectificar y, en lugar de 

fortalecer la sanidad pública invirtiendo (tras 
Madrid, Catalunya es la segunda comunidad 
autónoma que menos invierte de su PIB 
en sanidad), siguen erre que erre con los 
recortes. Ahora toca los niños dejando 
sin pediatra a los CAP y concentrarlos por 
zonas. ¿Justificación? Que no hay pediatras 
y hay que optimizar la precariedad en la que 
han hundido a la Asistencia Primaria en la 
última década. No entienden o no quieren 
entender que la solución pasa por ofrecer 
mejores salarios y condiciones de trabajo, 
todo lo contrario de lo que han hecho y ha 
motivado la situación actual.

Si bien el máximo responsable es el 
Conseller Sr. Josep Maria Argimon (y su 
Govern por razones obvias), entendemos 
que la Sra. Anna Aran, (gerente de la Región 
Sanitaria de Barcelona norte del CatSalut), la 
Sra Nuria Serra (Directora ejectiva de Sector 
Sanitari Vallés Occidental-Est -CatSalut-) y 
la Sra Montserrat Teixidor (Directora del 
Servei d’Atenció Primaria del Vallés -ICS-), 
son las responsables directas y cercanas 
del desbarajuste, la falta de planificación y 
nefasta gestión que sufre la sanidad pública 

en Sabadell y 
las que deben 
dar respuestas 
a la sensata 
reivindicación 
de que 
NINGÚN CAP 
SIN PEDIATRA, 
recordándoles 
que las 
s o l u c i o n e s 
corresponden 

a quienes tienen la obligación de velar y 
defender la salud de los/as ciudadanos/as 
y especialmente de la gente mayor y los/as 
niños/as, frente a los inaceptables recortes 
de un servicio público como la sanidad 
que pagamos con nuestros impuestos, 
invitándoles a que, si no se condideran 
capacitadas para atender nuestra mas que 
justa petición, dimitan.

LOLI CEBREIRO.
PRESIDENTA DE LA AV. DE CA N’ORIAC
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PRESENTACIÓ DE L’ESTUDI EL PAPER DE LES DONES EN 
EL MOVIMENT VEINAL

 El passat 22 de març tingué lloc, al 
Pere Quart, la presentació de l’estudi: 
El paper de les dones en el moviment 
veïnal de Sabadell, encàrrec que em va fer 
l’Ajuntament de Sabadell. Primer vàrem 
escoltar les paraules de la tinent d’alcalde 
Marta Morell, i a continuació, amb la Loli 
Cebreiro, vam mantenir una conversa a 
partir de les preguntes que ella m’anava 
llençant. A l’acabar es passà un fragment 
del documental que recull una part de les 
entrevistes fetes com a font primordial 
de l’estudi. I desprès hi hagué un torn de 
paraules del públic. El títol de l’estudi pot 
llegir-se com una pregunta. Un interrogant 
que n’obre molts d’altres. Es diferenciava 
l’activitat de les dones en les primeres 
protestes o lluites espontànies de les que 
es van fer més tard, ja organitzades per les 
associacions veïnals? Eren poques les dones, 
sobretot al principi, que estiguérem en els 
òrgans de direcció de les associacions de 
veïns i veïnes, tanmateix, ¿la seva presència 
aportà formes diferents d’organització, de 
temes de lluita, de manera de fer? Quin 
paper tingueren i tenen les vocalies de la 
dona? Podem diferenciar entre participació 
(feina) de les dones i representació 
(poder) de les dones? Què significava per 
a les activistes la seva dedicació en relació 
amb les seves responsabilitats laborals i 
familiars? I, aquestes responsabilitats, com 
influïen en el seu comportament dins del 
moviment veïnal? Quins eren els motius del 
seu compromís? Com vivien les relacions 
dins del moviment veïnal majoritàriament 
masculí? Quina relació mantenien amb 
les dones no militants dels barris? Quina 
percepció tenien i/o tenen elles mateixes 
de la seva activitat, la diferencien de les dels 
seus companys? Un munt de preguntes 
que aquesta recerca vol respondre. Per fer-
ho, fa un recorregut històric des dels inicis 
del moviment veïnal fins a les acaballes 
del franquisme al 1976; de les Primeres 
Jornades Catalanes de les Dones del 1976, 

a les Jornades Feministes de maig, 20 anys 
després; de l’activitat del moviment veïnal de 
finals del segle XX, fins a la primera dècada 
del segle XXI; de les mobilitzacions socials 
de les primeres dècades (15 M, marees, 
procés sobiranista), a l’eclosió feminista 
del 2018. També analitza els percentatge 
de dones en tots els consistoris que hi ha 
hagut a la ciutat des del primer ajuntament 
democràtic de 1979 fins a l’actual. I en fa 
la comparació amb els percentatges de 
dones i presidentes de les juntes de la 
FAVS i de les AV. Una cosa que m’agrada 
explicar és que a l’estudi he escrit el nom 
i cognom de totes les dones de les que 
he pogut conèixer la participació en algun 
fet, en alguna efemèride, encara 2 que no 
sigui una descoberta. Tant si les he trobat 
en algun mitjà escrit com si han sortit en 
alguna de les entrevistes. Ho he fet perquè 
la participació de les dones s’oblida sovint i 
penso que se n’han de rescatar tots els noms. 
Queda en evidencia que des del principi hi 
van haver dones lluitant en el seus barris. 
Dones que a partir de la solidaritat i amb 
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els seus valors d’ajuda mútua, actuaren per 
solucionar els problemes que el veïnatge 
tenia. Més endavant, quan naixeren les 
associacions, d’aquella conducta altruista 
de les dones, se n’hi digué activisme o 
fins i tot militància. D’aquell moment és 
important ressaltar i donar protagonisme, 
al paper decisiu que jugaran les assistentes 
socials. No era un tema desconegut però es 
troba en treballs dispersos. I normalment 
se’n parla com de passada. L’estudi recull 
tot el que ja es coneixia i tot el que han 
desvetllant les fonts orals. És impossible 
resumir tot el treball en un article d’aquesta 
extensió. Coses que es poden recordar: 
per exemple el 1976, any d’efervescència 
social a Sabadell, la vaga general, la vaga 
del metall, on sempre s’ha posat l’ èmfasi 
en el paper que les dones desenvoluparen 
per ajudar els vaguistes. Doncs sí, van ser 
unes excel·lents col·laboradores, però elles 
també foren vaguistes. Entre 1977, primera 
eleccions generals democràtiques després 
de la mort del dictador, i el 1979, primeres 
eleccions municipals, es dona una paradoxal 
davallada del moviment obrersindical i 
del moviment veïnal, que al llarg dels anys 
anteriors sempre havien format part de 
l’oposició política al franquisme. S’accentuà 
aquesta davallada (aquest és un tema en 
debat) després de les municipals, quan 
moltes persones del moviment veïnal 
entraren a l’Ajuntament com a regidores. 
Però aquest fet tingué una conseqüència 
positiva. Algunes associacions hagueren 
de reorganitzar els seus òrgans de govern, 
com la mateixa FAVS que va ser renovada 
totalment. Una renovació, juvenització 
i feminització del moviment veïnal de 
Sabadell. Així, per primera vegada entrà 
una dona a la Junta de la FAVS, la Lourdes 
Martínez, i altres dones, algunes ben joves, 
a les diferents AV. No puc recollir, aquí, tota 
l’activitat del moviment veïnal. Per exemple, 
podria parlar de les lluites al voltat de 
la reivindicació persistent i constant per 
tenir una sanitat publica de qualitat. Però 
mencionaré el que anomeno paper de cura 
de les AV a través, majoritàriament, de les 
seves dones. Paper de cura de la vida i 
cura de la mort. 3 El MV és un moviment 

de lluita, reivindicatiu, totes les ciutats en 
tenen la marca, perquè gracies a ell, moltes 
coses han millorat, edificis que s’han salvat, 
serveis que s’han posat en marxa... I en totes 
elles les dones han estat protagonistes junts 
als seus companys. Però jo també valoro 
una feina, que en dic de cura, i que s’ha 
menysvalorat una mica, o almenys, que no 
té el valor místic de la lluita. I és una feina 
on les dones hi són majoritàriament. Les 
comissions de festes sempre han existit, 
organitzen les festes majors, les festes 
tradicionals, tot per fer la vida del barri més 
agradable, dels veïns i veïnes, però sobretot 
de les criatures,. I seguint aquestes tasques 
desenvolupades en moments puntuals, veig 
que les associacions veïnals, protagonitzant 
algunes transformacions, esdevenen 
centres de trobada dels veïnatge. I realitzen 
unes noves activitats, que, a més, solen 
fer-se coordinades amb les diferents 
entitats del barri. Incrementen, per tant, 
les relacions de la gent. Fan comunitat. 
Festes, xocolatades, exposicions, xerrades 
i cursets de tota mena, organitzats i 
destinats majoritàriament per a dones. 
Cura de la vida de les classes populars. Que 
es complementa amb la cura de la mort 
per mitjà de les vocalies d’enterraments, 
que foren creades en la segona meitat dels 
1980. Aquest és un article que haurà de 
continuar si volem explicar més aportacions 
de la recerca. Ja ho farem. Però us convido a 
llegir l’Estudi! No vull acabar sense expressar 
sincerament la següent qüestió. És cert, que 
les dones (i els homes) que treballen en el 
moviment veïnal són persones generoses 
que donen els seus sabers i els seus temps 
a la societat, per aconseguir la seva millora. 
Però també és cert que el treball col·lectiu 
retorna a les persones una gran riquesa 
personal. El treball dins del moviment veïnal 
reporta a les persones que s’hi dediquen 
un creixement personal que en el cas de 
les dones, quasi sempre, es tradueix en 
un reforçament de les seves conviccions 
feministes. Les empodera, en una expressió 
molt actual. 

ANGELINA PUIG I VALLS       
MARÇ 2022
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A LA GREÑA, AHORA EL ARTEXTIL
La interesada polémica generada por 

ERC y La Crida (CUP-Entesa) respecto 
a l’Escola d’Infermeria del ARTEXTIL, 
precisa de puntualizaciones para disipar 
las cortinas de humo que pretenden 
esconder lo que hay detrás. No olvidemos 
que Artextil fue comprado por el anterior 
Equipo de Gobierno por más de tres 
millones de euros al clan Jodorovich que 
a su vez lo adquirió en una subasta por 
500.000€ es decir, 6 veces más que el 
vendedor había pagado un año y medio 
antes, lo que ha merecido que la fiscalía 
anticorrupción abra una investigación, pero 
que, independientemente del resultado, 
viene a reflejar la ineptitud con la que, en 
este caso, gestionaron dinero público, 
algo que, de producirse en una empresa 
privada sería motivo de despido fulminante 
y procedente, y que, no obstante, no 
ha merecido ni una simple disculpa a la 
ciudadanía por tan desastrosa operación 
y que, de haberse llevado a cabo por el 
actual Equip de Govern, sin ningún género 
de dudas, habrían desatado la “madre de 
todas las campañas de denuncias”.

Podría alegarse que a pesar del lucrativo 
pelotazo del Sr. Jodorovich, se acumuló 
patrimonio público, lo que es loable siempre 
que se realice de forma razonable, que no es 
el caso porque, si ese fue el objetivo, podrían 
haber estado más avispados para adquirirlo 
por 500.000 euros en su momento y 
tampoco cabe recurrir a ninguna imperiosa 
necesidad para ejecutar un proyecto, 
sencillamente, porque no existía, a lo más, 
una vaga y ridícula propuesta de cortas 
miras de instalar oficinas administrativas 
del ayuntamiento como declararon el otro 
alcalde Sr. Juli Fernández y el pretendiente 
a la alcaldía Sr. Gabriel Fernández (DS 
19/05/2019).

Tras ese desgraciado episodio todo 
indica que el actual Equip de Govern les 
ha enmendado la plana trabajando un 
proyecto encomiable para Sabadell como 
es l’Escola d’Infermeria demostrando su 
buen hacer para traerla a nuestra ciudad. 
Un proyecto que, al enmarcarse dentro del 
Campus Urbà de Ciències de la Vida i la Salut, 
es susceptible de impulsar a Sabadell, como 
referente de formación e innovación ligada 
a la ciencia médica. Y eso, a todas luces, es 
bueno para la ciudad como lo reconoce la 
mayoría de la ciudadanía e instituciones 
por diversas y objetivas razones de tipo 
social y económicas. No obstante, ERC y La 
Crida (CUP-Entesa) están en su derecho de 
opinar lo contrario, sus motivos tendrán, si 

bien, por el bien de la ciudad, sería deseable 
que no fuesen inconfesables intereses 
partidistas y electorales.

Como también están en su derecho 
(faltaría más), como cualquier persona o 
entidad, de presentar todas las alegaciones 
que consideren respecto al proyecto que 

se aprobó en el Ple de l’Ajuntament en 
octubre del 2021. Pero cuando se habla de 
dotar a la ciudad de proyectos estratégicos 
y cuando se habla de partidos que aspiran a 
gobernar, parece razonable exigirles cierto 
nivel de responsabilidad y compromiso 
con el municipio, algo que nada tiene que 
ver con la confrontación permanente en 
la que se han instalado desde el minuto 
cero contra el gobierno democrático local y 
el no a cualquier proyecto sea la que sea, 
emulando el modelo de oposición que PP-
VOX realizan en el Congreso socavando 
cualquier propuesta del Gobierno 
progresista. Una forma de entender y hacer 
política, en las antípodas de lo que Sabadell 
necesita para levantar el vuelo tras las 
durísimas consecuencias de la pandemia.

Una labor obstruccionista (que nada 
tiene que ver con la justa y necesaria crítica 
política) que vuelve a manifestarse con las 
más de 40 alegaciones presentadas por 
ERC-CUP-Entesa (la mayoría absurdas), que 
apuntan más a minar y retrasar el proyecto 
que a otra cosa y que parecen responder a 
un ataque de celos (otros hacen lo que ellos, 
cuando pudieron, no supieron hacer) que a 
razones de sentido común. Con semejante 
bagaje, careciendo de credibilidad, solo 
desde la autocomplacencia y la arrogancia, 
se puede pretender dar lecciones de gestión 
sin caer en el ridículo. Cabe esperar que el 
“seny” se imponga, que el Equip de Govern 
sortee las trabas que les están poniendo 
y que, por el bien de Sabadell, l’Escola 
d’Infermeria ni sufra retrasos, ni se frustre.

MANUEL NAVAS.
VECINO DE CA N’ORIAC Y SOCIÓLOGO
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MUSEO TEXTIL EN SABADELL
En el pasado mes de febrero hice, no sé 

si la tercera o cuarta visita al minimizado 
museo textil de Sabadell, Vapor Buxeda; 
esta vez lo hice acompañado de mis tres 
nietas. En esas visitas te informan de todo 
el proceso que llevaba consigo convertir la 
lana o el algodón en tejido y el avance que 
supuso la introduccion de la máquina de 
vapor en la industria textil y la importancia 
que tuvo para convertir a nuestra ciudad 
en una  importante ciudad industrial; 
pero físicamente únicamente se puede 
contemplar una importante máquina de 
vapor.

Posteriormente, en la década de los 70 
del siglo pasado vino la crisis del sector 
textil y prácticamente, en Sabadell hoy 
es un simple recuerdo de lo que fue 
aquella industria, que puso a nuestra 
cuidad en el mundo; como recuerdo de 
aquella época nos quedan unas decenas 
de chimeneas esparcidas por la ciudad; 
pero ese importante período merecería un 
mayor reconocimiento como por ejemplo, 
un Museo destinado a la industria textil 
en recuerdo a una brillante etapa que dio 
reconocimiento a nuestra ciudad.

Cabe pensar, ¿cuánto material debió 
de ir a la chatarra que hubiera servido 
para construir ese digno museo?. Hay que 
decir que siempre ha habido en Sabadell 
voces que lo han reclamado sin que las 
autoridades de nuestra cuidad hayan 
atendido tan importante demanda; como 
si no hubieran compredido la importancia 
que tendría para las futuras generaciones 
de sabadellenses, su pasado histórico.

Hasta donde llega mi conocimiento en la 
materia, quiero dejar constancia de algunas 
gestiones  que me temo no hayan tenido la 
repercusión pública adecuada.

La máquina de vapor que hoy perdura 
en la ciudad, fotografía de esta pagina, fue 
por la iniciativa personal de un constructor 
que a la hora de derribar la estructura para 
construir viviendas avisó del tesoro que 

contenía aquella finca.

En recuerdo de este pasado, un grupo 
de personas construyó un documento muy 
interesante titulado ”Xemeneies de Sabadell”.

En exigencia de este Museo, existe una 
comisión de profesionales ligados al textil 
que hicieron una exposición intinarante 

por toda la ciudad y escribieron un libro, de 
gran interés histórico, que lleva por titulo ”El 
perquè d’un Museo Tèxtil a Sabadell”. En este 
libro se reivindica para el asentamiento 
de este futuro museo, la instalación en 
el antiguo Vapor Pissit, edificio hoy en 
rehabilitación, y que el ayuntamiento no 
sabe que destino darle.

Por último, cuando he querido ver el 
proceso del pasado de la industria textil, 
he tenido que ir a la vecina Terrassa. ¡Ellos 
si han sabido darle sentido a su pasado 
histórico!

 MANUEL CALZADO
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SOBRE LA SANIDAD Y LAS NEGLIGENCIAS MÉDICAS
Cuando nos ocurre una desgracia, a 

nosotros o a algún ser querido, se acude 
a un hospital o centro de salud, ocurre un 
desenlace no esperado, posiblemente peor 
de lo que pudimos imaginar o incluso la 
muerte, nos enfadamos, nos desesperamos 
e intentamos encontrar un porqué y quien 
es el culpable de lo ocurrido. 

El personal sanitario está allí, cordero 
propicio para el sacrificio, y claro, tributario 
de ser considerado como responsable de lo 
ocurrido.  Vale, ya tenemos un culpable, ya 
nos sentimos menos mal, ya tenemos sobre 
quién descargar nuestra ira, nuestra rabia, 
nuestra decepción.

Es muy cierto que existe la mala praxis, 
la negligencia, el error, sí, pero, deberíamos 
aceptar que, siempre existe y existirá un 
porcentaje de complicaciones y problemas 
que no se pueden ni podrán solucionar. 
Hablo del destino y la fatalidad.

El ser humano es, y será un ser 
imperfecto, y nos guste o no, seguiremos 
disfrutando de la vida, riendo, llorando, 
sufriendo, enfermando y muriendo.

La función del médico, y en general 
del personal sanitario, es curar cuando se 
pueda, aliviar cuando sea posible y cuidar 
siempre. 

Lo hacemos, por regla general, lo mejor 
que sabemos y podemos, con los medios 
a nuestro alcance, aunque en muchas 
ocasiones nos duele lo que ocurre y 
pensamos que no es suficiente, hay que 
hacer más, pero también interviene la 
fatalidad y nos trae a la cruda realidad, 
no somos héroes, somos humanos y con 
nuestras limitaciones. Pero seguimos 
luchando.

Gracias a esta postura de inconformismo 
y búsqueda constante de la perfección, 
la medicina sigue avanzando, tanto en 
tratamientos como en diagnósticos.

Mantener este ritmo de innovación 
continua, resulta costoso, que no caro, 
pero nos encontramos inmersos en un 
entorno político-social que no apuesta por 
estos temas no ligados directamente a 
productividad empresarial.

Desde mi humilde punto de vista opino 
que sería necesario, entre otras cosas:

• Claridad con lo que se desea, ¿Qué 
sistema sanitario queremos?, definirlo y 
explicarlo a la población, incluir el coste y la 

forma de obtención de los recursos para su 
financiación.

• Transparencia y control en el 
desarrollo de todo el proceso, sobre todo 
ENORME TRANSPARENCIA en quién recibe 

los recursos cómo se gastan y si responde 
a los objetivos fijados en un plan de salud 
previamente pactado con intervención de 
todas las partes implicadas.

• Crear las condiciones para la defensa 
y sostenibilidad del sistema, garantizando 
a largo plazo, independientemente del 
equipo de gobierno de turno, la obtención 
de los recursos materiales y personales 
para el mantenimiento del modelo del 
sistema sanitario elegido.

• Establecer mecanismos de retrocontrol 
y evaluación continuada de lo que se ha 
hecho y como se ha hecho.

• Capacidad de modificar fácil y ágilmente 
los errores detectados sin que siempre 
signifique para alguien un agravio, ataque, 
o pérdida.

Para que lo anteriormente expuesto 
pueda ocurrir, quizás será necesario 
esperar hasta la aparición de una nueva 
raza de políticos, que se miren menos el 
ombligo o como dirían actualmente en 
términos informáticos, reconfigurarles el 
“disco duro” a nuestros políticos actuales. 

Me refiero tanto a los que ostentan el 
poder como a los que ejercen de oposición. 

Pero no debemos olvidar a aquellos 
que no están “jugando” directamente en 
el mundo de la política, pero utilizan sus 
buenas o malas influencias al participar en 
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grupos de opinión, empresas y asociaciones, 
donde hacen política “sin hacerla”. Están en 
su derecho, pero, por favor, que dejen de 
mirarse tanto el ombligo. 

Los médicos, se sitúan también en este 
grupo y, están obligados, al igual que la 
sociedad en la que viven, a replantear muchas 
costumbres, posiciones y prácticas, que por 
habituales no tienen por qué ser buenas 
eternamente. Todo evoluciona. En cuanto a 
la situación sanitaria en Catalunya, añado 
las siguientes consideraciones:

1. Falta de recursos humanos y materiales
2. Hospitales desbordados habitualmente
3. Falta operativo específico para aten-

ción urgente en los CAPs
4. Falta de inversiones para actualizar 

personal y material
5. Falta ahorrar en estructuras admi-

nistrativas que no tienen, desde mi 
punto de vista, valor añadido para la 
atención sanitaria, e incluso duplican 
estructuras que generan grandes gastos 
y merman el presupuesto, (delegaciones, 
departamentos, servicio, patronales, etc.)

6. Hemos de preguntarnos hasta cuándo 
el presupuesto sanitario tiene que soportar 
la factura Social, por infradotación de la 
Dependencia.

7. También es necesario preguntarse si es 
cierto que nuestra población está realmente 
tan enferma. El número de actos médicos 
en nuestro país está muy por encima de las 
medias europeas. Sanidad gasta el 27/30 
% del presupuesto de la Generalitat, cierto 
que muchos pensamos que debería ser 
más, pero de momento es lo que hay. 

Después de controlar exhaustivamente 
que el gasto sea correcto, demostradas las 
necesidades sanitarias de la población, y 
objetivando que a pesar de todo es preciso 
incrementar la inversión en Sanidad, y 
dada la situación de no incremento en los 
presupuestos Generales de la Generalitat, 
no queda más remedio que redistribuir 
el presupuesto y rescatar dinero de otros 
destinos, ¿de cuáles? 

Otra posible solución pasaría por 
incrementar las tasas de impuestos 
¡Alto: medida mala e impopular! 

Se proponen otras fórmulas como el 
copago, por supuesto con condiciones, 
¡también es muy mala medida!

Todas son impopulares, estoy de 
acuerdo, pero si no se pueden usar este 
tipo de  medidas para asegurar un sistema 

sanitario público y de calidad contrastada, 
la pregunta que me hago es  ¿Cómo y que 
se debe hacer?.

Aunque quizás no nos toca a nosotros 
hacernos esta pregunta.

Pero volviendo a la Negligencia médico-
sanitaria

Consideraciones a tener en cuenta:
• Primero separar lo que es “médico” 

(profesional) de “sanitario” (sistema) y 
explicar cuál es la diferencia para que todo 
el mundo pueda comprender lo que se está 
diciendo.

• Aclarar la diferencia entre muerte 
no esperada y riesgo posible, aunque no 
previsible, dado que toda intervención 
sanitaria tiene un riesgo inherente a la 
misma actuación, por eso es necesario dar 
correctamente y entender la información 
previa y si no se da esta información, 
exigirla.

• Sobre el tema de las infecciones 
hospitalarias. Las máximas medidas 
de asepsia siempre son necesarias en 
los centros sanitarios, pero es un hecho 
conocido en la comunidad científica la 
aparición de resistencias bacterianas y 
mutaciones víricas, siendo su existencia 
más frecuente en centros o instituciones 
cerradas, en los cuales se utilizan con mayor 
frecuencia  fármacos antiinfecciosos. 

También es conocido el hecho de que en 
estos entornos sobreviven las cepas más 
resistentes, que a su vez se transforman 
en las más letales, sobre todo en pacientes 
graves o con déficits inmunitarios severos.

• El error de diagnóstico en ningún 
momento es deseable, pero como en todo 
lo humano es factible. 

En las áreas de urgencias, donde las 
prisas y las carreras están al orden del día, la 
aparición de estas situaciones no deseables 
es más frecuente. 

Pero deberíamos tener todos en cuenta 
que un área de urgencias nunca es un 
sitio para hacer brillantes diagnósticos, es 
un lugar de diagnóstico inicial provisional 
y tratamiento rápido con posterior 
traslado a la unidad de hospitalización 
correspondiente, donde se debe continuar 
con el proceso de diagnóstico definitivo, 
tratamiento y evolución. 

Pero ocurre que no hay camas; 
los hospitales están habitualmente 
sobrecargados y con escasísimas camas 
disponibles, por lo que los enfermos se 
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entretienen en las áreas de urgencias 
y pasillos, donde pueden ocurrir las 
complicaciones que nos asustan y 
preocupan. 

¿De quién es la culpa?, del personal 
sanitario, que atiende a dos bandas, o de 
los responsables, cómodamente sentados 
en sus despachos, que no dan salida a las 
necesidades de la población. Viven en otro 
mundo, donde “todo va bien”.

De todas formas, el error, por nefasto 
que sea, es error humano, pero nunca 
mala praxis o negligencia. 

Bajo el título de negligencia se plantean 
demasiadas cosas y casos que no lo son y 
otras que sí. Las sentencias judiciales así lo 
recogen. 

Opiniones todo el mundo puede tener 
y son respetables, pero seamos fieles a la 
realidad y podremos hablar en serio de 
soluciones. Ni son tantos los pecados ni los 

pecadores.
Para espectáculos oportunistas y poco 

fiables ya tenemos los “Realitis Show “con 
los que nos obsequian algunos medios de 
comunicación.

Existen evaluaciones sobre los sistemas 
sanitarios europeos, y algunos concluyen 
suspendiendo a nuestro sistema sanitario, 
pero NO suspenden a los profesionales 
que trabajan en él. 

Estos profesionales tienen una nota muy 
alta, más diría, de las mejores de Europa. 

Nuestros profesionales son muy bien 
recibidos para trabajar en cualquier país de 
Europa. Lo confirma la alta migración que 
tenemos de profesionales que marchan en 
busca de mejoras profesionales y laborales. 
LO QUE NO VALORAMOS AQUÍ ES MUY 
APRECIADO FUERA.
                                                                                     

SEBASTIÁN GALLARDO QUESADA 

Bon dia veïns/veïnes de Ca n’Oriac
L’Associació ningú sense sostre, davant la 

guerra i les injustícies a Ucraïna, ens sentim 
solidaris amb els seus habitants i per tant 
hem decidit donar acolliment a una família 
ucraïnesa.

Hem destinat un dels nostres pisos de 
seguiment, per aquesta iniciativa.

En data 18 de març vàrem fer entrega de 
les claus del pis, es tracta de una família de 
cinc membres, el matrimoni i 3 fills de 17, 
14 i 10 anys.

Ells vivien a Zaporiyia (Ucraïna) on hi 
ha la central nuclear que els russos varen 
bombardejar. El pare tenia un negoci amb 
120 persones, han tingut de marxar amb 
lo posat, deixant amics i família per poder 

salvar la vida.
El pare parla angles, però la mare i els 

fills nomes ucraïnès i rus.
Estan molt agraïts per la solidaritat de 

Catalunya. Ells volen tornar al seu país axis 
que es pugui.

Ara toca recolzar-los i donar suport en 
tots els tràmits. Ja han aconseguit  el NIE, ahir 
els vàrem empadronar, per poder sol·licitar 
la tarja sanitària i escolaritzar als fills. Hi ha 
tot un equip de voluntaris disposats a fer el 
que calgui per ells. També tenim traductors 
de rus i angles.

També varen portar tres gossos grans, 
perquè també son de la família. Sol·licitem 
a la Lliga protectora d’animals de Sabadell, 
municipal, puguin acollir aquests tres 
gossos, fins que la família poguí tornar 
al seu país o fins que, un cop trobi feina,  
puguin aconseguir una vivenda amb pati.

Agraïm un cop mes, a l’agrupació de 
veïns de Ca n’Oriac, per deixar-nos exposar 
aquest cas.

Web: www.ningusensesostre.org
                                                                                                        

ROSALIA MORERA PASCUAL 
PRESIDENTA DE ASS. NINGU SENSE SOSTRE

NINGÚ SENSE SOSTRE       
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Reproducimos literalmente el artículo 
firmado por el periodista Julià Guerrero en 
el Diario de Sabadell, donde describe su 
experiencia y sensaciones al pasear por las 
calles de nuestro Ca n`Oriac.

Nos ha parecido interesante que 
nuestros lectores conozcan lo que piensa 
sobre nosotros,  una persona que vive en 
un barrio diferente del nuestro.           

No soc de Ca n’Oriac. Però si ets de 
Sabadell tard o d’hora acabaràs establint 
vincles amb uns dels barris que més i 
millor batega a la ciutat, ni que sigui perquè 
tenen la millor fruita i al millor preu (això 
diu la meva dona com un mantra). En els 
darrers temps torno a trepitjar-lo amb 
certa assiduïtat i m’agrada fer-ho sense 
propòsits ben definits. Com un espectador 
casual que gaudeix tot passejant del 
batibull que es genera als principals carrers 
o a les poques placetes que tenen al barri. 
Una experiència que em proporciona una 
realitat que, per exemple, els barris del 
centre ja no m’aporten malgrat trepitjar-
los cada dia, massa normativitzats. Realitat 
en el sentit que expressa meravellosament 
bé l’escriptor sorià J. A. González Sainz al 
seu darrer llibre La vida pequeña. Parant 
atenció als petits detalls que se’ns ofereixen, 
però sense caure en el narcisisme de 
l’època actual, gaudint de la barreja entre 
experiència viscuda i atzar d’una realitat 
que no pot existir sense el component de 
ficció que afegim nosaltres mateixos amb 
els nostres pensaments, desitjos i records…

Ara deu fer 30 anys, per guanyar quatre 
quartos, juntament amb un amic i company 
d’estudis de l’institut Ferran Casablancas, 
vaig patejar ben a fons Ca n’Oriac durant 
una temporada per fer bustiades de la 
combativa associació de veïns del barri. 
Aquells dies d’anar amunt i avall repartint 
cartes d’aquella entitat tan potent i parlant 
amb tot tipus de personal em van obrir els 
ulls a una realitat que desconeixia però 
que encara avui –any 2022– es manté 
tossudament intacta: Ca n’Oriac és únic i, als 
meus ulls, un dels pocs racons genuïnament 
sabadellencs que queden en una ciutat 
molt difuminada per les capes i capes 
d’impersonalitat malauradament afegides 
amb el pas dels anys tot i les millores socials 
i urbanístiques.

UN ‘FLÂNEUR’ PER CA N’ORIAC
[Per Julià Guerrero, periodista]

Aleshores –primers 90– era una odissea 
trobar una adreça a aquell monument 
al brutalisme arquitectònic conegut 
popularment com l’edifici de les columnes, 
inconfusible rusc que encara trena un dels 
punts neuràlgics de la zona a la ronda 
Collsalarca. També es mantenia l’esperit 
entre homèric i quinqui de les històries 
que traspuaven carrers com el de la 
Llanera, aquella sui generis Hell’s Kitchen 
a la sabadellenca: un món d’emprenedors 
i de murris del tèxtil, de drames i 
d’alegries de la immigració no volguda, de 
crims –abans anomenats passionals– a 
casetes autoconstruïdes i de casaments 
multitudinaris al restaurant Avenida. O la 
plaça del Pi, un dels pocs respirs en forma 
de sauló a tant ciment i formigó per tot 
arreu, amb la seva llibreria, gairebé l’únic 
reducte d’alta cultura que es podia trobar 
per la zona. Una plaça, per cert, guanyada 
pel moviment veïnal durant la Transició. A 
uns baixos d’aquella plaça passava hores 
estudiant amb uns companys universitaris, 
però sobretot jugant al dòmino i a dards, 
afició que posteriorment accentuaríem 
gràcies al pub Griffin, també a Ca n’Oriac, 
al carrer de la Segarra, un temple per als 
devots del jazz i la cervesa d’importació.

Però els meus records més antics, 
gairebé percepcions borroses, de Ca n’Oriac 
s’ubiquen a principis dels 80, a la seu de la 
biblioteca de Caixa Sabadell, a l’avinguda 
de Matadepera, llegint Tintins al singular 
–per no dir lleig– edifici que encara manté 
operatiu el BBVA com a delegació bancària. 
I aquelles populoses terrasses dels bars de 
tapes i entrepans que atapeïen les voreres 
de taules i cadires: com la del bar Checa –ara 
portat per una família xinesa mantenint el 
nom–, on havia vist fascinat com servien en 
una safata un cap de porc gegant farcit cuinat 
a l’estil gallec. I és que tot era possible a la 
petita Andorra, nom que va fer fortuna per 
accentuar el potentíssim vessant comercial 
del barri: es podia comprar un rellotge de 
paret, vestir a la moda més o menys garrula 
amb les darreres horterades de l’època o 
moblar un pis sencer per 100.000 pessetes. 
Tot gràcies a la petita usura, autèntic motor 
per aixecar barris populars i grans fortunes.

El sediment de les darreres fornades 
migratòries han acabat de donar una nova 
clau de volta que, si se’m permet la boutade, 
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ara acosten Ca n’Oriac a models de barris 
més propis de grans metròpolis més que no 
pas a la ciutat provinciana de la qual forma 
part. Com a flâneur de la meva pròpia 
ciutat, tinc debilitat per Ca n’Oriac, per les 
converses genuïnes amb els botiguers que 
fa 50 anys que obren la persiana o a la cua 
de la loteria on aquest Nadal vaig comprar 
el número de l’associació de veïns –que no 
va tocar, per cert–.

Quatre paraules intercanviades amb un 
dominicà que fa el vermut i m’aconsella 
la cervesa de barril de l’Águila que ofereix 
l’establiment en un carreró del barri poden 

suposar un respir a tant tráfec i vacuitat i 
gaudir per un moment del autèntic Sabadell, 
el construir al meu cap, si més no.

Potser hi ha algunes persones que es 
pregunten per què han de pagar impostos 
si tenen uns ingressos molt reduïts. Però del 
que la majoria de persones es queixen, és 
d’haver de pagar molts diners en impostos.

Seguint aquest fil, jo em pregunto què 
passaria si el fet de pagar impostos fos una 
opció voluntària en lloc d’obligada. Doncs 
estic segur que al nostre país, per desgràcia, 
no trobaríem pràcticament a ningú que els 
pagués. Un país on triomfa el defraudador i 
se’l venera i aplaudeix com una persona més 
intel·ligent que la resta perquè sap eludir el 
pagament d’impostos. Els que paguen, el 
que els hi pertoca, són considerats ximples 
o poc espavilats.

Per altra banda, últimament sembla que 
qui cobra els impostos i es ‘beneficia’ d’ells, 
és el partit polític que governa, afirmació 
totalment absurda. Els impostos els cobra 
l’Estat, sigui qui sigui el que governi. El que 
hem d’exigir i controlar, és que aquests 
diners es destinin de manera correcta, 
integra i transparent en benefici del país, 
sense que hi hagi situacions de corrupció 
ni favoritismes. No es poden tolerar ni 
justificar les malversacions de fons, encara 
que les faci el partit polític al qual ets afí i 
al qual votes. No siguis un fanàtic del teu 
partit, sigues autoexigent.

Retornant al tema de pagar els impostos, 
la tan nomenada Constitució Espanyola 
indica en l’apartat 1 de l’article 31. ‘’Todos 
contribuirán al sostenimiento de los gastos 
públicos de acuerdo con su capacidad 
económica mediante un sistema tributario 
justo inspirado en los principios de igualdad 
y progresividad que, en ningún caso, tendrá 
alcance confiscatorio.’’

L’Estat és com una família, obté uns 
ingressos i realitza unes despeses. Els 
ingressos són recaptats per la Hisenda 
pública a través dels impostos. Aquests 
diners recaptats es repartiran d’acord amb 
el que s’hagi aprovat en els pressupostos 
generals de l’Estat, els quals tenen caràcter 
anual i afecten tant a les despeses com 
als tributs a fi d’aconseguir un equilibri 
pressupostari.

Anem ara a veure una de les finalitats 
d’aquests diners recaptats. Posem per 
exemple el servei sanitari, estic segur que 
tots l’hem utilitzat, o nosaltres mateixos, 
o algun parent, o potser un conegut. Ens 
hem fet la pregunta de quin ha estat el 
cost d’aquesta despesa mèdica? Doncs 
estic segur que en la majoria dels casos, no 
haurien tingut prou diners per pagar-la.

Moltes vegades sentim el ‘’jo tinc dret 
a...’’, que està molt bé. Però també seria bo 
sentir el ‘’jo tinc el deure com a ciutadà de 
contribuir al fet que l’assistència mèdica 
sigui universal i gratuïta’’.

Posem per exemple el cost d’una 
intervenció bastant comuna com és 
l’operació del maluc (cadera) oscil·la entre 
els 7.400 / 8.700 o més si hi ha complicacions, 
en cas de necessitar una pròtesi, hi hauria 
un cost addicional d’uns 10.000 euros més.

Per finalitzar, la pretensió d’aquest 
escrit és suscitar la reflexió i posar èmfasi 
en la responsabilitat que tenim cada un 
de nosaltres en pagar els impostos que 
ens corresponen, en funció dels nostres 
ingressos. I com a resum es pot dir que ‘’si 
paguéssim tots, pagaríem menys.’’

ANSELM

PAGAR IMPOSTOS... PER QUÈ?
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El 8M es el día internacional de la mujer; 
es un día de lucha, de reivindicación, de 
manifestaciones... En recuerdo de las 146 
mujeres que murieron quemadas en el 
incendio de una fábrica el 8 de marzo de1857 
en Nueva York, por la igualdad de derechos, 
por compartir esa “cima imaginaria” de 
la pirámide ocupada en su gran parte por 
los hombres y como es tan “ pequeña” esa 
“cima” ellos se deben apartar y dejar libre la 
mitad del espacio para poder ocuparlo las 
mujeres y a su vez los hombres tienen que 
hacer “ suyas” la mitad de las tareas y los 
cuidados que realizamos las mujeres.

  Este 8M ha sido un poco especial, 
debido a que venimos de dos años muy 
largos de Pandemia donde todos hemos 
estado aislados y recluidos. 

 
 Así que tanto el Ayuntamiento, los 

partidos, los sindicatos y las organizaciones 
han organizado muchos actos reivindicativos 
sobre el FEMINISMO: exposiciones, charlas 
y coloquios etc.

  Para mí lo más interesante han sido Las 
Lecturas Públicas y la manifestación. 

LAS LECTURAS PUBLICAS hechas en 
el Casal Pere Quart, organizadas por la 
Taula de Genere, Feminismo i LGTBI de las 
FAVS y el Ayuntamiento. Han participado 
en las lecturas algunas 
autoridades como la 
alcaldesa y algunos 
regidores, pero la 
mayoría han sido 
mujeres anónimas 
las que han leído los 
textos seleccionados 
por algunas Bibliotecas 
Públicas.

  Por la tarde 
la Coordinadora 
Feminista y otras 
muchas organizaciones 
han convocado la 
manifestación con el lema 
MOLT PER DEFENSAR, 

MOLT PER AVANÇAR. Aunque parecía que 
el tiempo no iba a permitir su realización, 
sobre las 19 horas dio una tregua y permitió 
que un gran número de mujeres, hombres 
y niñas salieran a la calle y las llenaran de 
gritos como: 

“Els Carrers serán feministes”, “No 
són totes, hi falten les mortes”, “No són 
mortes, son assesinadas”, “ si en toquen 
a una , ens toquen a totes”.... El recorrido 
discurrió desde la Plaza España hasta la 
Plaza de las Mujeres del Textil, pasando por 
Gran Vía. Hubo algunas paradas donde las 
organizadoras leyeron manifiestos contra 
la violencia machista, el maltrato y a favor 
de la vida, la igualdad de género y la acogida 
a los emigrantes etc. Otro factor muy 
importante que hizo muy divertida, amena 
y lúdica la manifestación fue la participación 
de la BATUCADA PERCUFEN;  una veintena 
de mujeres que no descansaron en todo el 
trayecto de golpear los enormes tambores 
que llevaban cogidos a la cintura. Yo destaco 
sobre todo “ los conciertos “ realizados bajo 
los puentes de la Gran Vía allí con todos 
los tambores sonando y amplificando su 
estruendo por la resonancia, todas las 
personas nos pusimos a corear las consignas 
y a movernos al ritmo de la música como 
si las “BRUIXES DEL NORD “, nos hubieran 
dado a beber la pócima de la lucha por la 
igualdad.

             PURI CASTILLO

8M,  DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER
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 El viernes  día 11 
de marzo de 2022, 
tuvimos la oportunidad 
de contemplar cómo se 
montaban el tablado, las 
mesas, los micros y el resto 
de aparatos necesarios 
para la retransmisión del 
programa matinal de Radio 
Sabadell al aire libre, en la 
Plaza del Pi. Y que estuvo 
íntegramente dedicado al 
sector norte.

Raquel García, directora y presentadora 
de AL MATI  condujo el programa con la 
simpatía, jovialidad  y maestría que la 
caracterizan.

Comenzó la emisión a las 9 de la mañana 
con  El café de la Radio presentado por Mireia 
Sans, una tertulia donde representantes de 
las AA.VV. de Ca n´Oriac, Torrent del Capellà 
y Can Deu  expusieron los asuntos que les 
preocupan del sector norte al regidor del 
distrito Manuel Robles.

 
Fue un intercambio de pareceres entre  

Palmira Gabernet, secretaria de nuestra 
associació, Mariano Molina, presidente del 
Torrent del Capellà, Juan Juárez, presidente 
de Can Deu y el mencionado regidor Manuel 
Robles:

La ejecución de las obras en el Parc Nord 
fue abordado por todos los intervinientes 
remarcando el punto de vista de cada uno 
de ellos y coincidiendo todos en valorar la 
importancia que tiene una zona verde de 
estas dimensiones (17.5  hectáreas) para el 
sector norte en particular y para Sabadell 
en general.

Los asuntos pendientes que se 
manifestaron entre otros son:

Ca n´Oriac.- La eliminación de los postes 
de luz en las aceras, la Masía, EL local  
tantas veces prometido , que no  acaba de 
llegar situado en las viviendas de Miguel 
Carreras, la limpieza el civismo y dijo que 
se ha detectado algún brote de sarna según 
asistentes sociales.

Torrent.-  Acceso al barrio por calle 
Corones, Asfaltar el aparcamiento y dar 
nombre de dos vecinos  ejemplares  a 
una plaza  del barrio, Pepe Palma y Julián 

González (40 años  trabajando 
para mejorar el barrio)

Can Deu.- Acceso a Plaza 
Acacias, la rehabilitación de 
viviendas,  el amianto y la tala de 
árboles...

El regidor fue explicando la 
situación en que se encuentran 
en la actualidad cada uno de 
los temas expuestos por los 
representantes de las AA.VV., 
unos  están encauzados y otros 

no tanto, resaltando los valores positivos 
que según él tiene el distrito 3º, tales como 
la solidaridad y el compromiso  permanente 
de sus habitantes en la mejora del entorno.

Continuó la programación con entrevistas 
a diferentes entidades y personas del barrio 
todo ello amenizado con intermedios 
musicales.

 
Finalizando la emisión la mencionada 

presentadora Raquel García entrevistó a 
la expresidenta de nuestra asociación Puri 
Foncubierta y el actual vice-presidente Pedro 
López Abad los cuales nos explicaron las 

privaciones  que soportaron y los esfuerzos 
realizados por los primeros habitantes de lo 
que ahora conocemos  como barrio  de  Ca 
N’ORIAC:

En los años 40 y 50 del siglo pasado, 
llegaron la mayoría de personas de Murcia 
y Andalucía y también de otras regiones 
que después de largas jornadas de trabajo 
con los escasos medios que disponían  y 
sorteando las trabas que la administración 
les ponía, se fueron construyendo las 
viviendas en los terrenos sin urbanizar,  

RADIO SABADELL CELEBRA SU 20 ANIVERSARIO EN LA 
PLAZA DEL PI
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sin agua, sin luz, calles con polvo, barro, 
sin aceras y los interiores con muy pocas 
comodidades.

Nos dijeron del gran avance que significó 
la llegada de la luz y el agua potable después 
de muchas peticiones  de todo tipo a las 
autoridades de la época, más tarde llego el 
asfalto y adecentamiento de las plazas.

Un ejemplo son las plazas  del Pi,  Abets 
y Sant Bernard que están como ahora las 
conocemos gracias a la lucha reivindicativa 
de sus habitantes encabezados por la 
Agrupación de Vecinos, pues habían 
comenzado a construir bloques de pisos 
con la oposición vecinal  que hizo presión 
mayoritaria  en contra y  convenció al 
ayuntamiento para  dejar a regañadientes  
que  los vecinos,  con sus propios medios, 
pusieran los primeros árboles y bancos 
y que se pudiera empezar a disfrutar  de 
estas plazas.

Resaltaron también la solidaridad entre 
vecinos que siempre es buena, pero  en 
aquellas circunstancias resultaba  necesaria 
y sumamente  beneficiosa para todos.

El presentador Pau Duran converso 
con Antonio Padilla representante de la 
Hermandad de la Virgen de la Fuensanta, 

que  explicó  que este año celebran su 
70 aniversario, recordando  la venida de 
la imagen de la Virgen desde Murcia a 
Sabadell, la actividad actual que llevan a 
cabo, acciones solidarias con los que más 
lo necesitan,  chocolatada, migas y la clásica 
romería  a Sant Julià d’ Altura.

Puso la guinda al final del programa la  
actuación musical de la galardonada Laura 
Andrés que nos deleitó con canciones de su 
repertorio. 

A.F.

NOTICIAS  SOBRE LA ASAMBLEA 
GENERAL DE SOCIOS

 Debido a la pandemia, la Asamblea 
General de Socios/as de nuestra  
Asociación de Vecinos de Ca n´Oriac, no 
pudo celebrarse en enero, por lo que fue 
suspendida hasta que se pudiera efectuar 
sin riesgo.

En la reunión de junta del 29-3-2022 se 
estuvo valorando la necesidad de informar 
a los socios/as de toda la actividad llevada 
a cabo y cumplir sin riesgos el mandato de 
nuestros estatutos.

Es por ello, que se acordó celebrar 
la Asamblea General de Socios/as de la 
Asociación de Vecinos de Ca n´Oriac:

Día.-  19 de setiembre de 2022
Hora.-  5 de la tarde
Lugar:  Centre Cívic Ca n´Oriac
Sabadell, 29-3-2022

LA SECRETARIA
PALMIRA GABERNET

NOTÍCIES SOBRE L’ASSEMBLEA 
GENERAL DE SOCIS

 A causa de la pandèmia, l’Assemblea 
General de Socis/es de la nostra Associació 
de Veïns de Ca n´Oriac no va poder celebrar-
se al gener, per la qual cosa va ser suspesa 
fins que es pogués efectuar sense risc.

A la reunió de junta del 29-3-2022 es va 
estar valorant la necessitat d’informar els 
socis/es de tota l’activitat duta a terme i 
complir sense riscos el mandat dels nostres 
estatuts.

És per això que es va acordar celebrar 
l’Assemblea General de Socis/es de 
l’Associació de Veïns de Ca n´Oriac:

Dia.- 19 de setembre de 2022
Hora.- 5 de la tarda
Lloc: Centre Cívic Ca n´Oriac
Sabadell, 29-3-2022

LA SECRETÀRIA
PALMIRA GABERNER
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NOTA INFORMATIVA DE LA 
VOCALIA DE DECESSOS

La junta de la Vocalia de Decessos, 
reunida el dia 25 de març ha acordat aplicar 
un descompte d’1,5 €/mes de la quota dels 
socis beneficiari amb edats compreses entre 
0 i 14 anys ambdós inclosos. La rebaixa 

s’aplicarà a partir del tercer trimestre 
d’enguany – rebut del mes de setembre – . 
D’aquesta manera, des de la Vocalia ajudem 
les famílies, en la mida de les nostres 
possibilitats, a passar els temps de penúria 
econòmica en la qual ens hi trobem.

LA JUNTA DE LA VOCALIA DE DECESSOS

Al campanar hi ha un racó per les 
lletraferides, normanlment amagades, 
amb pseudònims, noms masculinitzats i 
continguts maquillats.

Un punt on la dóna reviu, més enllà taps 
socials i de la inevitable essència del ser, soc 
dòna.

Biblioteca compartida amb copes, 
ratafies, cafés i gaseoses. Un bon punt 
intermig on valorar i redescobrir la gran 
intel·ligencia intel·lectual de moltes dones 
ocultes per la tradició, per la càrrega social 
on la figura, pare, germà, amic era dominat 
de per sí, sobre dones molt més completes 
que molts dels seus, dits protectors 
masculins.

Ser i viure com a dóna era un repte i 
encara que no agradi escoltar-ho, continua 
essent-ho.

Per sort, les generacions en clau de 
gènere milloren, empatitzen i ja no cal 
disfressar la teva condició femenina, es 
valora i positivitza, a que ho associem? 
A sensibilitat, llenguatge, estètica... així 
quan arriben a la intel·ligencia emocional 
i intel·lectual... ves per on si mires de fons 
encara ens queda molt camí per fer.

Quantes dones, sota el paraigua de 
l’alliberament femení, ara com multitasca... 
en totes elles rallant el millor de si: 
excel·lents mares, companyes de treball 
empàtiques, gestores laborals positives, 
filles exemplars, amigues essencials... sigui 
en lloc i rol que sigui, sempre productives!!

Va de dones, va de persones.
En el segle XXI ja no hauria de ser clau de 

gènere que marques la diferencia, ni que 
parlessin d’equitat i/o proporcionalitat en 
alts càrrecs; hauria de prevaler igualtat de 
mèrits igualtat d’oportunitats.

No és així, i moltes vegades, en som les 
dones les que no treballen prou be per que 
aixi sigui.

AL CAMPANAR
Sovint s’amaga una maternitat que 

comporta dedicació, una aspiració laboral 
que comporta renuncies, sonvint es pren 
un rol masculinitzat en les relacions laborals 
per demostrar... que hem de domostrat?

Crec que cal que les dones ens alegrem 
de ser-ho i ho verbalitzem!!

De ser mares, una única experiència 
que ens omple de vitalitat i tot el 
conjunt d’intel·ligències necessàries per 
acompanyar un esser a ser adult, ser mare 
és el millor exercici de vida de generositat 
i llibertat. Les nostres mares van ser-ho 
segurament sense conviure amb alts horaris 
laborals remunerats, però treballaven tant 
o més, en situació de precarietat i sense 
reconeixement fora de la llar.

Van ser unes excel·lents dones lluitadores 
que en van inculcar la lluita, el saber estar i 
la constància, plenes de renúncies que ara 
ens costaria de fer i entendre.

Avuí i ara, ser dóna, treballadora 
remunerada, mare amiga, companya és 
una marató diària, en la que la meta és 
eixamplar el camí, primer per nosaltres 
mateixes i despres que compartim la vida, 
sobretot els homes que formen part del 
nostre entorn.

La millor equitat so cial anirà de la ma, 
d’uns homes que visquin el dia a dia amb 
dones que no fan bandera de ser dones, 
si no de ser persones, amb equidistància, 
serenor i transparència.

Anem pel bon camí del que encara en 
queda molt per recórrer; anem pel camí 
de la ma plegats, homes i dones, per a 
feminitzar, per tant humanitzar el dur mon 
segregador en que es viu.

Dones grans i petites, homes grans 
i petits...  de la ma caminem i ho 
aconseguirem.

PALMIRA GABERNET PICOLO
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La Constitución Española en su artículo 
49 señala: 

“Los poderes públicos garantizarán, 
mediante pensiones adecuadas y 
periódicamente actualizadas, la suficiencia 
económica a los ciudadanos durante la 
tercera edad. Asimismo, y con independencia 
de las obligaciones familiares, promoverán su 
bienestar mediante un sistema de servicios 
sociales que atenderán sus problemas 
específicos de salud, vivienda, cultura y ocio”.

Todos conocemos a alguien que 
está jubilado. Otras perciben pensiones 
de viudedad, orfandad, incapacidad o 
asistencial.  La Seguridad Social también 
se hace cargo de los ERTE, expedientes de 

regulación temporal de empleo. Alguna vez 
hemos enfermado, sufrido un accidente o 
enfermedad profesional y es ese organismo 
o las mutuas MATEPSS, las que gestionan el 
abono de dichas prestaciones. La Seguridad 
Social es el organismo que gestiona desde 
los poderes públicos, desde el Estado, este 
sistema que se nutre de las aportaciones de 
los trabajadores, empresas y autónomos. 
Aportaciones en forma de cotizaciones 

a la Seguridad Social gestionadas por la 
Tesorería General de la Seguridad Social, 
distribuidas por el Instituto Nacional de la 
Seguridad Social. Podemos afirmar que este 
organismo constituye uno de los pilares 
fundamentales del Estado Social en nuestro 
país.

Los Gobiernos de la Nación junto 
con el Parlamento y el Senado son los 
responsables del establecimiento de las 
cuantías y particularidades de dichas 
prestaciones. La Constitución Española lo 
recoge en su artículo 41: 

“Los poderes públicos mantendrán un 
régimen público de Seguridad Social para 
todos los ciudadanos, que garantice la 
asistencia y prestaciones sociales suficientes 
ante situaciones de necesidad, especialmente 
en caso de desempleo. La asistencia y 
prestaciones complementarias serán libres.”

Cuantías que se establecen en la Ley 
de Presupuestos Generales del Estado. 
Ley que debe de aprobarse anualmente o 
bien renovarse automáticamente, en casos 
excepcionales.

Los ciudadanos tenemos el derecho a 
la participación, consulta e información en 
las cuestiones que nos afectan como tales, 
entre otras la Seguridad Social. Todos los 
individuos podemos necesitar en algún 
momento de los servicios de este organismo 
del Estado. Preciso es que sepamos y 
conozcamos dichos derechos.

Existen diversas escuelas de pensamiento 
en relación con el funcionamiento de las 
sociedades y al sistema de prestaciones 
de la Seguridad Social. Tenemos las 
posiciones “liberales o ultraliberales” 
y las “socialdemócratas” como dos 

LA DEFENSA DEL SISTEMA PÚBLICO DE PENSIONES

NOTA INFORMATIVA DE LA 
VOCALÍA DE DECESOS

La junta de la Vocalía de Decesos, 
reunida el día 25 de marzo, ha acordado 
aplicar un descuento de 1,5 €/mes de la 
cuota de los socios beneficiarios en edades 
comprendidas entre 0 i 14 años, ambos 

incluidos. La rebaja se aplicará a partir del 
tercer trimestre de este año – recibo del 
mes de septiembre –. De esta manera, 
desde la Vocalía ayudamos a las familias, 
en la medida de nuestras posibilidades, a 
pasar el tiempo de penuria económica en la 
que nos encontramos.

LA JUNTA DE LA VOCALÍA DE DECESOS
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pilares fundamentales, existiendo otras 
denominadas “alternativas”. Existen 
poderes paralelos al Estado, con influencia 
y determinación sobre él: IBEX 35, lobbies 
económicos, etc.  

El sistema público de pensiones supone 
un suculento botín para alguno de estos 
lobbies, empresas del IBEX 35 y otros 
grupos multinacionales. Los recursos 
para dominar y beneficiarse de ellos son 
ingentes. El poder no solo emplea medios 
de coerción económica, social e ideológica, 
utiliza mecanismos de control mental. El 
dominio mental es la base del dominio total 
sobre los individuos.

Unos señalan la insuficiencia de recursos, 
informan sobre el envejecimiento de la 
población, el aumento de los gastos sociales, 
el cada vez mayor número de población “no 
activa”, potencian y promocionan los gastos 
en armamento y destrucción masiva, una 
sanidad dependiente de multinacionales 
especulativas, etc.

Otros señalan lo contrario, la suficiencia 
de los recursos, el incremento del número 
de cotizantes: mayor población activa 
pese al elevado desempleo, el aumento 
de la productividad en las empresas y en 
la sociedad, productividad sustentada 
en inversiones pasadas que están 
devolviendo a la sociedad aquello invertido: 
hospitales, universidades, líneas de 
transporte, carreteras, autopistas, puertos, 
aeropuertos, etc., etc.

Dos visiones opuestas. El ciudadano debe 
de reflexionar sobre los pros y contras de 
cada una de ellas. Lo que no cabe ninguna 
duda es que la Seguridad Social y sus 
prestaciones deben ser defendidas contra 
cualquier intento de reducción, disminución 
o control irracional.

Los gobiernos han modificado de forma 
paulatina y constante los requisitos para el 
derecho a la pensión: elevando el número 
de años de cotización, incremento de la 
edad de jubilación hasta 67 años en 2027 
si la persona no ha cotizado más de 38 
años y seis meses; aplicando coeficientes 
correctores en caso de jubilarse a una edad 
inferior a la legal como consecuencia de 
ser expulsado del mercado de trabajo en 
muchos casos. 

Nos llegan mensajes desde compañías 
aseguradoras, bancos, mutuas, etc. de los 
planes de pensiones. Ya existen y se van 
a potenciar aún más, si la ciudadanía lo 

permite, los planes privados de empresa. 
Los Planes Privados de Empresa significan 
para las arcas públicas de la Seguridad Social 
una disminución de las aportaciones de los 
sujetos obligados a ello. La privatización 
de los sistemas de Seguridad Social nos 
enseña la Historia Económica han resultado 
catastróficos para los que la han utilizado.

El Estado del Bienestar fue posible, entre 
otras razones, por la combatividad de las 
poblaciones, nadie debe olvidarlo, por la 
riqueza generada y por una abundante y 
barata energía y materias primas. La crisis 
que posiblemente atravesemos en este año 
2022 y siguientes será y estará provocada a 
todas luces porque estamos llegando a los 
límites al crecimiento, no se puede seguir 
creciendo, el planeta Tierra dispone de 
recursos ilimitados. Esta situación, junto a la 
guerra en Europa y otros procesos bélicos, 
esconden detrás de ellos, la necesidad 
acuciante de acumulación constante de 
recursos por unos pocos, dejando en 
la miseria, empobrecimiento global de 
cada vez más población: crisis energética, 
precios desbordados, posible riesgo de 
desabastecimientos. Una trasferencia de 
rentas de forma coercitiva. Los lobbies 
buscan sacar tajada de los recursos aún 
importantes de la Seguridad Social.

Este ciudadano defiende lo público, su 
gestión y su distribución. Por eso apoyo y 
defiendo el sistema de la Seguridad Social, 
reivindico y hago mías las propuestas de 
COESPE, entre otras: una auditoría de la 
Seguridad Social para saber dónde, qué, 
cuántos han sido los ingresos por cuotas 
ingresadas y dónde, cuánto y qué recursos 
han sido gastados. El ciudadano tiene 
derecho y el deber de exigir al Estado cuentas 
qué se ha hecho con sus cotizaciones 
sociales, dónde han ido y cuántos son los 
recursos.

La persona que suscribe este escrito 
forma parte de una asociación a nivel del 
estado español. Les diré que una de las 
razones por las que decidí formar parte 
de él aquí en la ciudad de Sabadell fueron 
dos asuntos, muy importantes, sencillos 
y claros: se solicita una auditoría de los 
gastos e ingresos de la Seguridad Social y 
el otro lema: gobierne quien gobierne las 
pensiones se defienden.
                                                                                                   

ALFONSO PERDIGUER BLASCO
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 J.F.L. 80 años, vecino de Ca n’Oriac desde 
1950, padece demencia, lo que cada día lo 
ha limitado más para seguir  con las rutinas 
de su vida, pérdida  de memoria hasta el 
punto de  no recordar como regresar a su 
casa, caídas en la calle…

Lleva  en cama un año y medio. Está bien 
cuidado, la familia le aporta lo que necesita. 
Desde el CAP, le hacen seguimiento en 
el domicilio. Hace cuatro meses tuvo un 
contratiempo que le afectó de forma muy 
dolorosa. Su doctora  al ver que el problema 
no remite, solicita visita y unas pruebas en 
St. Félix, que  le programa para  el día 28 
de marzo a las 12,30 horas, les informan 
que ya está avisada la ambulancia. El 
enfermo y su esposa  están preparados 
una hora antes. La ambulancia se presenta 
a las 14,00 horas, dos horas más tarde, 
mientras discuten el retraso, llaman desde 
St. Félix  para saber por qué no han asistido 
a la visita. La esposa del enfermo intenta 
explicar el retraso de la ambulancia pero 
que ahora mismo se desplazan, le dicen que 
no puede ser ya que el doctor ha marchado, 
que deberán solicitar nuevamente la visita 
y esperar para cuando le vuelva a tocar. 
La esposa se enfada y dice que eso no 
puede ser. Después de intentar arreglar el 
problema le dan hora para el día siguiente 
a la 8,30 horas y que también le dicen que  
esta avisada la ambulancia. Al día siguiente 
vuelven a estar apunto una hora antes y la 
ambulancia se presenta a las 10,00 horas, 
otra vez  dos horas  más tarde, al final llegan 
a St. Félix, los llevan  a la planta 5, esperan 
un buen rato, cuando les hacen entrar a la 
consulta, la persona que los atiende les dice 
que de la silla de ruedas que es donde él se 
encuentra que pase a la camilla la esposa 
dice por favor puede usted ayudarme 
porque él no se aguanta de pie, ha perdido  
la  masa muscular y se le ha de ayudar. La 
sanitaria que los está atendiendo responde 
que ella no puede hacer esfuerzos porque 
si se hace daño tendría que coger la baja. 
Total que no hay nadie que le pueda echar 

una mano. Le hacen la prueba y parece  que 
es algo que necesita  un tiempo y que irá 
desapareciendo por sí solo. Les comentan 
que ya han avisado a la ambulancia para 
que los vengan  a recoger. Otras 4 horas 
para que se presenten estos personajes.

Dentro de la limitación por la demencia, 
hay algunos claros en la mente del enfermo. 
Se supone que en su silencio, ha seguido, 
las discusiones,  los retrasos, las molestias  
y en ese momento de impotencia y 
desesperación le pide a su esposa que abra 
la ventana de la planta 5 y lo deje caer, es 
lamentable  llegar a situaciones como esta.

Una vez vuelto a su casa, en el  hogar 
acogedor, recupera el sosiego y la 
tranquilidad.

Hemos querido dejar aquí constancia de 
lo que estas dos personas han pasado estos 
dos días, a parte del año y medio que con 
más o menos normalidad se intenta llevar 
la enfermedad de un ser querido.

También queremos denunciar la falta 
de calor humano delante de situaciones 
tan dolorosas y la respuesta tan poco 
responsable por  parte del servicio 
de ambulancias que tenemos. Si falta 
personal, que lo contraten y si es por falta 
de profesionalidad que se busquen otro 
trabajo, pero los enfermos y sus familiares 
no nos merecemos pasar por situaciones 
tan  penosas e indignas.

P.F.

PENOSO  SERVICIO  DE AMBULANCIAS  
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En las últimas décadas, hemos visto 
como el llamado Estado del Bienestar, 
construido a partir de la Segunda Guerra 
Mundial en Europa Occidental, empezaba 
a ser desmantelado. Desde los años 80, se 
han sucedido las olas de privatizaciones 
de servicios públicos, el incremento del 
precio de la vivienda, la Gran Recesión de 
2008 y recientemente la crisis económica 
derivada de la pandemia del Coronavirus. 
Todo ello ha disminuido drásticamente el 
poder adquisitivo de la clase trabajadora, 
haciendo que su vida sea cada vez más 
precaria.

 ¿Cómo ha afectado a las mujeres 
este incremente de la pobreza, la 
precariedad y la explotación laboral? Como 
es lógico dado la posición de subalternidad 
de las mujeres en la sociedad, todos 
estos indicadores señalan que la pérdida 
de poder adquisitivo y la expulsión del 
mercado laboral se ha cebado en las 
mujeres, que suelen ocupar los puestos 
peor pagados y con mayor temporalidad de 
nuestro sistema productivo. Comprender 
esto es fundamental para entender las 
problemáticas a las que se enfrenta el 
feminismo en la era neoliberal.

 En ese contexto de empobrecimiento 
general y de las mujeres en particular, ha 
proliferado un discurso que nos anima a las 
mujeres a comerciar con lo poco que nos 
queda: nuestro cuerpo. Las adolescentes 
ya están creciendo en un mundo digital 
con un gran peso de la imagen en él, y han 
entendido rápidamente que la explotación 
de sus fotos en las redes sociales reporta 
beneficios en términos de seguimiento y 
visibilidad, que en última instancia pueden 
convertirse en beneficios económicos. 
Plataformas digitales como Only Fans o 
Loverfans son las herramientas creadas 
para llevar a cabo esa mercantilización del 
cuerpo en Internet.

 Si una gana dinero explotando su 
cuerpo online, está más cerca de hacerlo 
offline, fuera de la red. Es decir, está mucho 
más cerca de concebir su cuerpo como una 
mercancía y, por lo tanto, de la prostitución. 
No es casualidad que muchos partidos 
y representantes políticos, así como 
personalidades de las industrias culturales, 
hablen de las bondades de ser “trabajadora 
sexual”, presentándolo incluso como algo 
empoderante, transgresor o liberador. No 

sea usted una vulgar chacha que limpia 
escaleras, sea puta, que es mucho mejor.

 Este tipo de discursos, tan viejos 
como el machismo a pesar de esa pátina 
de moderna transgresión que pretenden 
imprimirle, ocultan deliberadamente 
la realidad del negocio criminal de la 
explotación sexual, basado en el tráfico, 
secuestro, engaño y explotación de mujeres 
sin recursos económicos o en situación de 
extrema vulnerabilidad. Esto se ha hecho 

brutalmente visible las últimas semanas 
para el caso de las mujeres ucranianas, a 
quienes proxenetas de Europa occidental 
estaban esperando en la frontera con 
Polonia para reclutarlas y conducirlas a los 
mataderos de los burdeles de Alemania 
y Holanda con la promesa de ofrecerles 
ayuda.

 Precisamente Ucrania es el más 
gran escenario europeo de otro modo 
de explotación del cuerpo de las mujeres 
gracias a la tecnología. Ese país de Europa 
del Este es conocido como “el útero de 
Europa” por ser uno de los principales 
destinos a nivel mundial donde llevar a cabo 
un proceso de gestación subrogada. Desde 
hace años, mujeres ucranianas sirven 
de incubadoras humanas para personas 
de todo el mundo que pagan un costoso 
proceso biotecnológico para conseguir una 
criatura. 

 Esta forma de explotación 
reproductiva se practica en otros países, 
pero no en España, donde sigue siendo 
ilegal a pesar de la instrucción de 2010 que 
permite inscribir a las criaturas nacidas a 
través de esta práctica en otros países. Lo 
que sí es perfectamente legal en España 
es la llamada “ovo donación”, que consiste 

UN CONSEJO DE PARTE DE LAS FEMINISTAS
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Desde las páginas de este boletín de un 
barrio obrero quiero dejar constancia del 
abandono que sufrimos los que no nos 
queda más remedio que acudir a la sanidad 
pública; esa que hemos alimentado con 
nuestras cotizaciones durante toda nuestra 
vida laboral.

Hace unos meses sufrí de un pequeño 
quiste en la planta del pie izquierdo que me 
molestaba para andar por lo que acudí a mi 
doctora del Cap que me envió al especialista 
del que estuve esperando comunicación dos 
o tres meses. Cuando vi en “La meva salut” 
que me habían dado hora para el día 22 de 
marzo y que aún faltaba  más de un mes; a 
la vista del resultado decidí anular la visita. 
En la página de “La meva salut” no encontré 
cómo anularla, pero en esos días recibí una 
carta del Hospital Taulí  comunicándome el 
día de la visita y en el segundo párrafo de la 
carta decía lo siguiente:

En caso de que no pueda venir, le 
agradecemos que nos lo comunique 
telefónicamente al 937231010 de 9 a 17 de 
lunes a jueves y viernes 9 a15 horas (días 
laborables).

Lo que me hizo creer que me facilitaban 
el tema, pero no, 7 veces llamé a lo 
largo de una jornada y las 7 veces con el 
mismo resultado; todas nuestras líneas 
esta ocupadas, y me orientaban a usar 
otros cauces con la correspondiente 

complicación. He de decir que tengo 78 
años y me venía a la mente la lucha llevada 
a cabo por los mayores con los bancos para 
ser mínimamente atendidos en condiciones 
dignas y de respeto humano.

La situación que relato pudiera parecer 
un caso personal, pero imagino que es un 
caso generalizado para todo el que llame al 
indicado teléfono porque, qué casualidad, 
que en 7 veces a hora distinta nunca cogí 
línea, creo que más que ocupadas dichas 
líneas lo que estaban era desatendidas con 
la correspondiente burla al paciente.

Conozco el caso de un amigo que con el 
rostro desfigurado por una alergia le resultó 
imposible, en pleno período de pandemia 
Covid, que en el Cap Sant Félix le viese un 
dermatólogo, teniendo que terminar en el 
despacho de un especialista particular y 
como consecuencia de su mala experiencia, 
hoy está asociado a una compañía de 
seguro privado. 

A la vista de todos estos resultados 
que son tan frecuentes en la sanidad 
pública, cabe preguntarse si la gestión 
política de la sanidad está orientada a 
adelgazarla, haciendo que las personas nos 
encaminemos hacia los seguros privados en 
vez de intentar potenciarla en las muchas 
carencias de las que hoy padecemos.  

MANUEL CALZADO  

SANIDAD PÚBLICA EN DECADENCIA

en la hormonación de mujeres jóvenes 
y su posterior extracción de óvulos para 
ser vendidos a empresas del sector de 
la reproducción asistida, que luego los 
revenden a su clientela para los tratamientos 
de fecundación in vitro o para ser usados 
en procesos de gestación subrogada.

 En la era neoliberal, pues, el 
feminismo sigue ocupándose de las viejas 
problemáticas que sufrimos las mujeres, 
como el derecho al aborto, la lucha contra la 
incesante violencia machista, nuestro más 
difícil acceso a los recursos y peor situación 
en el sistema socio productivo. Por si esto 
no fuera poco, ahora nos enfrentamos 
a nuevas formas de cosificación y 
mercantilización del cuerpo de las mujeres 
que son infundidas en las chicas a través de 
la idea de que son libres para comerciar con 
su imagen, su sexualidad, sus óvulos o su 

capacidad de gestar.
 Así, la libertad individual se ha 

convertido en el más efectivo eslogan 
publicitario que se emplea contra las 
mujeres y sus derechos sexuales y 
reproductivos, ahora sometidos a la 
lógica del mercado y a la ley de oferta y la 
demanda. Si quieren un consejo de parte de 
las feministas, adviertan a sus hijas de que 
ellas y sus cuerpos son ahora gran producto 
estrella del capitalismo.

MARINA PIBERNAT VILA
HISTORIADORA Y ANTROPÓLOGA
PROFESORA DE TEORÍA CRÍTICA Y 

PENSAMIENTO
ANTROPOLÓGICO DE LA UNIVERSIDAD 

AUTÓNOMA DE  BARCELONA
MEMBRE DE FEMINISTES DE CATALUNYA
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ASOCIACIÓN DEL CONSUMIDOR  93 488 16 16
ASSOCIACIÓ DE DIABETICS  93 727 02 47
AUTOBUSES URBANOS  93 710 79 51
BASURAS, RECOGIDA DE ENSERES  900 222 234
BIBLIOTECA DEL NORD  93 724 64 01
BOMBEROS  085
BOMBEROS SABADELL  93 726 00 80
BUTANO 93 726 03 44
CAMARA DE COMERCIO  93 745 12 55
CAP CA N’ORIAC 93 723 37 13
CAP SANT FELIX  93 712 29 59
CASSA AVERIAS  93 715 57 17
CENTRE CÍVIC CA N’ORIAC 93 723 14 95
CORREOS  93 725 17 90
DESPERFECTES AL CARRER  93 745 32 95
DIARI SABADELL  93 726 11 00
EMERGENCIAS  112
ENDESA AVERÍAS   800 76 07 06
ENHER AVERÍAS  900 77 00 77
ENLLUMENAT PÚBLIC 93 674 31 63
FF.CC. GENERALITAT   93 725 83 45
FUNERARIA, TANATORIO SABADELL 93 727 74 00
GAS NATURAL AVERÍAS 900 75 07 50
GUARDIA CIVIL  062
GUARDIA CIVIL  93 719 36 10
HOSPITAL SABADELL  93 723 10 10
INEM   93 712 25 27
INFORMACIÓN CIUTADANA  010
INSTITUT CATALA DE LA SALUT  93 712 29 59
ITV  SABADELL  902 930 200
ITV VALLES OCCIDENTAL  93 780 75 55
JUZGADOS  93 745 42 06
LLIGA PROTECTORA ANIMALS  93 726 72 27
MOBILITAT, TRANSIT I TRANSPORTS 93 745 32 65
MOSSOS D’ESCUADRA 088/93 720 20 00
ATENCION VICTIMAS  MALTRATO 900 900 120
ONCE  93 725 82 36
POLICIA MUNICIPAL  93 745 32 61
POLICIA MUNICIPAL  092
POLICIA NACIONAL  091
PROTECCIÓN CIVIL  93 745 32 61
RADIO GRÚA  93 726 77 77
RADIO TAXI CATALUNYA  93 716 62 62
RENFE 902 240 202
TELÉGRAFOS 93 725 17 90


